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26 марта в свердловском Дворце культуры им. М. В. 
Лаврова состоялось общезаводское открытое партийное 
собрание «Уралэлектротяжмаша» «Жить, трудиться и бо
роться по-ленински, по-коммунистически», посвященное 
110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина.
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Дважды орденоносный тру
довой коллектив завода «Урал- 
электротяжмаш» с честью но
сит имя великого Ленина. Го
товясь достойно встретить 
юбилей Ильича, коммунисты 
предприятия на своем собра
нии повели открытый и об
стоятельный разговор о том, 
как коллектив выполняет ре
шения XXV съезда партии, по
ставленные перед ним задачи, 
как трудится и живет с име
нем Ленина.

Собрание открыл секретарь 
парткома завода Ю. В. Ильин.

С докладом «Жить, тру
диться и бороться по-ленин
ски, по-коммунистически» на 
собрании выступил первый 
секретарь областного комите
та партии Б. Н. Ельцин.

Отметив значительный вклад 
трудящихся области в осу
ществление экономической и 
социальной политики партии, 
докладчик подробно остано
вился на успехах коллектива, 
известного далеко за предела
ми Урала. За четыре года де
сятой пятилетки общий объем 
промышленного производст
ва увеличился на 13 процен
тов, а производительность 
труда возросла на 12,3 про
цента. Коллектив успешно 
справился с поставкой особо 
важных заказов на пусковые 
объекты народного хозяйства. 
На государственный Знак ка
чества аттестовано 98 процен
тов вновь освоенной за пос
ледние пять лет продукции. 
Опыт работы «Уралэлектро
тяжмаша» по повышению ка
чества продукции рекомендо
ван к распространению на 
всех предприятиях области.

Новый трудовой подъем 
вызвала в коллективе подго
товка к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина. 40 
процентов трудящихся приня
ли повышенные социалистиче
ские обязательства. 300 цехов, 
отделов, участков и 400 бригад 
включились в борьбу за высо
кое звание «Коллектив комму
нистического труда». Около 
2500 рабочих досрочно вы
полнили задание четырех лет 
пятилетки. Сегодня семь 
бригад и более 50 рабочих 
уже трудятся в счет одиннад
цатой пятилетки.

Высока роль партийной ор
ганизации завода в решении 
стоящих перед коллективом 
задач. Вопрос усиления бое
витости партийной организа
ции приобретает особую важ
ность на завершающем этапе 
пятилегки, когда для успеш
ного выполнения плановых за
даний и социалистических 
обязательств необходима мо
билизация всех творческих 
сил коллектива.

На заводе далеко не все 
сделано для того, чтобы кол
лектив работал с высокой эф
фективностью и отличным ка
чеством. Б. Н. Ельцин отметил 
конкретные недостатки: темпы 
роста объемов производства и 
производительности труда 
еще отстают от намеченных 
пятилетним заданием, не улуч
шается ритмичность произ
водства, отдельные цехи не 
справляются с выполнением 
планов. Он призвал активизи
ровать поиск резервов для вы
полнения задач, стоящих пе

ред коммунистами завода в 
завершающем году пятилет
ки.

Анализируя, как внедряется 
в партийной организации 
УЭТМ ленинский стиль рабо
ты, докладчик заострил вни
мание на вопросе совершенст
вования идеологической рабо
ты, повышения ее отдачи. 
Успех приходит тогда, когда 
прочно утвердился комплекс
ный подход к воспитанию, до
стигнуто единство слова и де
ла. Особенно важно это для 
коммунистического воспита
ния молодежи. Много хоро
шего на счету комсомольской 
организации завода, но здесь 
явно недостаточно интересу
ются вопросами морального 
облика молодых. Для воспи
тания молодежи необходимо 
больше привлекать ветеранов 
войны и'труда, партии и ком
сомола.

Принявшие участие в пре
ниях по докладу коммунисты 
завода говорили о деятельно
сти партийной организации, 
авангардной роли коммуни
стов. Бригадир слесарей-сбор
щиков цеха высоковольтной 
аппаратуры Г. Ф. Рябов рас
сказал о том, как трудится ру
ководимый им комплексный 
комсомольско - молодежный 
коллектив, за счет каких ре
зервов бригада досрочно вы
полнила пятилетний план. Бри
гадир обрубщиков заготови
тельного цеха А. Д. Скоробре- 
щук поведал о трудностях пе
риода «роста», который пере
живает недавно организован
ный цех, поделился мыслями ô 
роли коммунистов-руководите
лей в воспитании коллектива. 
О задачах трудящихся в завер
шающем году пятилетки гово
рил генеральный директор 
производственного объедине
ния «Уралэлектротяжмаш» 
В. Л. Лившиц. Бригадир слеса
рей А. А. Ялов, испытатель 
T. Н. Кулакова, обмотчица Л. А. 
Рыжкова, поделившись опы
том своих коллективов, указа
ли на резервы, которые сле
дует ввести в действие, чтобы 
повысить эффективность и ка
чество работы.

В своем постановлении пар
тийное собрание решило счи
тать важнейшей задачей со
средоточение усилий всего 
коллектива объединения на 
выполнении решений XXV 

съезда партии и постановления 
ноябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС, по-ленински принци
пиально ставить и решать на
зревшие проблемы развития 
предприятий, обеспечить ши
рокое участие трудящихся в 
устранении имеющихся недо
статков.

Партийное собрание выра
зило уверенность, что комму
нисты, все трудящиеся завода 
умножат усилия в борьбе за 
дальнейшее повышение эф
фективности и качества про
изводства, сделают завершаю
щий год пятилетки годом удар
ной работы по-ленински.

В работе собрания приняли 
участие заведующий отделом 
организационно - партийной 
работы обкома КПСС Ф. М. 
Елохии и второй секретарь 
Свердловского горкома КПСС 
О. Л. Подберезин.

| РАБОТАТЬ, учиться и жт ПО-ЛЕНИНСКИ! I
ВАХТЕННЫЙ 
ЖУРНАЛ

НА СЭКОНОМЛЕННОЙ
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ

Комсомольцы и молодежь 
комбината «Ураласбест» ак
тивно готовятся к Ленинскому 
субботнику. На фабрике № 6 
субботник уже начался. В 
один из прошедших выходных 
дней комсомольско-молодеж
ный коллектив В. Завьялова из 
цеха обогащения вышел на 
работу и трудился отлично.

Штаб по проведению суб
ботника разработал план, сог
ласно которому комсомольцы 
и молодежь будут работать в 
день субботника на строи
тельстве стадиона, ГПТУ-48, 
на других объектах. На митин
ге в честь вручения коллек
тиву переходящего Красного 
знамени ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ трудящиеся ком
бината обязались отработать 
в день субботника на сэко
номленной электроэнергии. 
Комсомольцы немало потру
дились для того, чтобы это 
стало возможным. Рейды 
«Комсомольского прожекто

ра», предложения молодых 
рационализаторов помогли 
сэкономить большое количе
ство электроэнергии.

Асбест.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Подготовка к субботнику, 

посвященному 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина, в центре всей ра
боты комсомольской органи
зации Богословского алю
миниевого завода. Молодые 
рабочие готовятся в этот 
знаменательный день прове
сти в глиноземном цехе ре
монт и чистку оборудова
ния, показать высшую про
изводительность на рабочих 
местах.

Часть комсомольцев в со
ставе городского комсомоль
ского отряда будут рубить 
лес, расчищать площадку 
под строительство нового 
глиноземного цеха. Моло
дые рабочие посадят аллею 
Памяти.

Комитет ВЛКСМ пред
приятия готовится сделать 
все для того, чтобы в день 
субботника на заводе была 
праздничная атмосфера.

Краснотурьинск.

С НАИВЫСШЕЙ
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬЮ

Сотни, трудовых коллекти
вов ведут активную подго
товку к Всесоюзному Ленин
скому субботнику. Наш кол
лектив решил день 19 апреля 
сделать днем наивысшей про
изводительности труда.

’ Для координации работ в 
управлении создана организа
ционная комиссия, куда вош
ли начальники всех участков 
и служб. Возглавляет комис
сию секретарь партийной ор
ганизации «Уралэлектромон- 
тажа» X. Ф. Смольников.

Многие электромонтажники 
поддержали почин бригадира 
первого участка Аркадия Ми
хайловича Вотинцева, взяв
шего обязательство в день 
субботника выполнить днев
ную норму на 120 процентов. 
На 125 процентов решил вы
полнить норму КМК А. Кон- 
дюрина, включивший в свой 
состав Героя Советского Сою
за А. Евстигнеева. Редколле
гия в день субботника выпу
стит специальный номер стен
газеты. К концу дня сведения 
о выполненной работе посту
пят в плановый отдел.

Подготовка к субботнику 
идет полным ходом. Это ста
нет залогом достойной встречи 
Ленинского юбилея.

А. БОРОДИН, 
секретарь комсомольской 

организации Нижне
тагильского управления 

треста «Уралэлектро- 
монтаж».

Нижний Тагил.

Успехами в труде встречает 110-ю годовщину со дня рождения В. И. Ленина комсо
мольско-молодежная бригада имени 60-летия Октября из 29-го цеха Уралмашзавода, ко
торую возглавляет Ю. М. Сысоев.

На снимке: токарь Валерий Первушин. Фото А. ЛАПТЕВА.

СТУПЕНИ ПОЧИНА
В одиннадцатом цехе фи

лиала новотрубного завода 
висит «молния», которая из
вещает о том, что пять 
бригад, электросварщиков 
справились с заданием че
тырех с половиной лет пяти
летки. Социалистическое 
обязательство в честь 110-й 
годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина выполнено.

В конце ноября прошлого 
года трубосварщики из бри
гады Т. П. Дорофеева реши
ли подготовить юбилею В. И 
Ленина трудовой подарок. 
Инициативу бригады поддер
жали другие коллективы це
ха.

Первого марта о выполне
нии повышенных обяза
тельств рапортовала бригада

С. П. Унесихина, а затем еще 
четыре коллектива, в том 
числе и бригада Дорофеева.
— Не обидно, что не вы, 
инициаторы, стали первы
ми? — спросили мы брига
дира.

— Что вы, — улыбнул
ся он. — Разве так важно, 
кто быстрее. Важнее, что 
все бригады отлично пора
ботали. Победа на всех — 
одна.

Первоуральск.

ИТОГ ДЕЛОМ КРАСЕН
Верность Ленину — делом докажем. Сейчас, когда до 

празднования Ленинского юбилея остались считанные дни, 
эти слова стали девизом каждой комсомольской организа
ции. Особенно много интересных дел и начинаний там, где 
живут, крепнут, приумножаются славные трудовые тради
ции старших поколений, где молодежь боевая, инициатив
ная. В этой связи можем смело назвать комсомольскую ор
ганизацию Верх-Исетского металлургического завода — 
одного из старейших предприятий Среднего Урала.

В преддверии 110-й годов
щины со дня рождения В. И. 
Ленина здесь на более высо
кую ступень" поднялась поли
тическая и трудовая актив-
ность комсомольцев и моло
дежи. Только что в цеховых 
комсомольских организациях 
завершилась общественно-по-
литическая аттестация. Она

внедрено в производство во
семь предложений с экономи
ей 14 тысяч рублей. И все же 
неделя — короткий срок. Не 
все предложения, поданные 
комсомольцами, были рас-

ВОСПИТАНИЕ
ТВОРЧЕСТВОМ

«Пути формирования си
стемы эстетического воспита
ния детей и учащейся моло
дежи» — этой проблеме по
священа научно-практическая 
конференция, организованная 
Свердловским областным ко
митетом КПСС, облисполко
мом, областным комитетом 
комсомола и научным сове
том Академии педагогических 
наук СССР по проблемам эс
тетического воспитания.

Вчера в большом зале 
Свердловского Дворца моло
дежи состоялось открытие 
конференции и пленарное за
седание. А накануне ее участ
ники — ученые, педагоги, 
деятели культуры и искусст
ва — посетили учреждения 
культуры и народного обра
зования Свердловска.

Открыл конференцию секре
тарь обкома КПСС В. А. Жи- 
тенев.
■ С докладом «Эстетическая 
культура в процессе подго
товки и повышения квали
фикации педагогов как необ
ходимое условие развития и 
совершенствования воспитания 
детей и юношества» выступил 
председатель научного совета 
АПН СССР по проблемам эс
тетического воспитания, Герой 
Социалистического Труда, 
академик С. А. Герасимов.

Средствам формирования 
высокой культуры молодого 
советского человека был по
священ доклад профессора,

доктора философских наук 
Л. Н. Когана, заведующего 
кафедрой теории основ науч
ного коммунизма Уральского 
университета.

Профессор, доктор фило
софских наук, заведующий 
лабораторией эстетического 
воспитания АПН СССР В. А. 
Разумный говорил в своем 
докладе о накопленном опы
те и традициях в сфере эсте
тического воспитания, о ленин
ской модели советской обще
образовательной школы.

Затем началась работа по 
секциям, в которой участвова
ли представители Москвы, 
Ленинграда, Киева, Новоси
бирска, Ташкента. Хабаровска 
и других городов страны. 
Среди руководителей секций: 
академик С. А. Герасимов, 
секретарь ЦК ВЛКСМ А. В. 
Федулова, секретарь Союза 
художников РСФСР, заслу
женный художник РСФСР 
Б. М. Йеменский, народный 
артист РСФСР Ю. М. Соло
мин.

В работе конференции при
няли участие заведующая от
делом культуры обкома КПСС 
Л. А. Худякова, секретарь 
Свердловского горкома партии 
В. В. Андрианов, первый сек
ретарь областного комитета 
комсомола В. В. Илюшин.

Сегодня — в завершающий 
день конференции — состоит
ся IX сессия научного совета 
АПН СССР по проблемам эс
тетического воспитания.

прошла организованно, были 
аттестованы более 1400 юно
шей и девушек. Что показала 
эта важная политическая кам
пания? Сплоченность и един
ство помыслов, заинтересо
ванность в делах коллектива 
завода каждого молодого ра
бочего. Интересен вот такой 
пример.

...Несколько лет соревну
ется комсомольско-молодеж
ная бригада Юрия Бокарева 
из цеха холодного проката 
трансформаторной стали с 
КМК Дмитрия Суше с Ново
липецкого металлургического 
комбината. Раз в году пред
ставители бригад встречаются, 
чтобы подвести итоги трудо
вого соперничества. Недавно 
в гостях у визовцев были лип
чане. Старые друзья встрети-

лись тепло, обменялись креп
кими рукопожатиями. Однако, 
как говорится, дружба друж
бой, а дело делом. При 
подведении итогов обе сторо
ны были принципиальны, и те, 
и другие показывали товар 
лицом: кто каких результатов 
достиг за год в труде и об
щественной жизни. В работе 
оба коллектива не уступили 
друг другу. Показатели отлич
ные и у верхисетцев, и у лип
чан. А вот по шефству визов- 
цы на этот раз подкачали. 
Пришлось первенство усту
пить.

Такие встречи проводятся 
не только для того, чтобы вы
явить победителя. Главное 
здесь в том, чтобы перенять 
все лучшее, передовое, по
мочь друг другу добиться 
еще больших производствен
ных показателей. Встречи эти 
проходят не только за круг
лым столом», где стороны от-

казать. Польза от этого нема
лая.

В цехе каждый знает о со
перничестве бригад. И когда 
шла аттестация комсомоль
ско-молодежных коллективов 
(такая форма применяется на 
Верх-Исетском металлургиче
ском впервые. Уточним: ат
тестуется не один комсомо
лец, а сразу комсомольско- 
молодежная бригада), брига
дир И. Котляроз предложил: 
«Давайте вызовем на социали
стическое соревнование ком-

чества ни у кого не вызывает 
сомнения. Сейчас комитет 
комсомола ВИЗа думает над 
тем, как его организовать.

Как видим, ценность об
щественно-политической атте
стации, прошедшей на Верх- 
Исетском металлургическом, 
в практических делах. В те
чение года комсомольско-мо
лодежная бригада из цеха 
холодного проката трансфор-
маторной стали,
ководит В. Полянин,
лась за право

читываются о
работе, 
обычно

Главный
проделанной 

разговор
ведется у мартенов,

прокатных станов, в цехах, где, 
как говорится, можно и на 
людей посмотреть, и себя по-

сомольско молодежные
бригады Челябинского метал
лургического завода».

Почему же челябинцев, а не 
пермяков или, скажем, орен
буржцев? Дело в том, что Че
лябинский металлургический
завод является
подката, т. 
проката

е.
поставщиком 

заготовки для
трансформаторной

стали, на Верх-Исетский ме
таллургический. И поставля
ют челябинцы заготовку не
ритмично, а порой и низкого 
качества. Улучшить взаимо
связь двух заводов, повысить 
качество продукции, улучшить
ритмичность работы
этом-то и поможет соревно
вание между бригадами двух 
предприятий. Личная ответст
венность каждого рабочего за 
дела коллектива, несомненно, 
возрастет, потому что он ост
рее будет чувствовать нужды 
производства. В общем, по
лезность трудового соперни

ПАМЯТНАЯ ВСТРЕЧА
Третий игровой день Всесо

юзного финала «Золотой шай
бы» в Первоуральске принес 
новые победы и огорчения 
командам. К слову сказать, 
вся атмосфера этих мальчи
шеских соревнований: насы
щенный календарь встреч и 
большая культурная програм
ма, постоянные состязания со 
сверстниками из разных рес
публик страны не только ч;

площадке, по и другими спор
тивными и неспортивными ми
ни-комплексами, которые бук
вально сами собой возника
ют между ребятами на фи
нале: кто активнее проведет 
физзарядку, кто выпустит са
мый интересный «боевой ли
сток» — все это воспитывает 
в ребятах собранность, дис
циплинированность. А опыт, 
приобретенный юными хоккей

смотрены. Поэтому нынче

которой ру-
боро

носить имя
Александра Латышева, секре
таря комсомольской организа
ции ВИЗа в довоенные годы, 
погибшего на фронте. Рабо
тала бригада ударно, пере
выполняла ежемесячные нор
мы выработки и добилась вы
сокой чести носить имя ге
роя. Когда бригада аттесто
валась, ребят поздравила же-

срок увеличен. В цехах и от
делах комсомольские бюро, 
ответственные за рационали
зацию, провели соответствую
щую работу с молодежью по 
темникам, оформлена наг
лядная агитация. Думается, 
что экономический эффект от 
внедрения рацпредложении 
будет нынче намного выше, 
чем в прошлом году.

Если говорить об экономии, 
то стоит напомнить одно из 
обязательств комсомольской 
организации завода: внести на 
лицевой счет с начала года до

торым будет организована 
его погрузка и вывозка.

Скоро начнутся субботники 
и на строительстве молодеж
ного общежития. По 20—25 
человек в день будут направ
ляться на этот важный объект. 
Общежитие должно быть сда
но к 22 апреля.

В общем, наступают самые 
напряженные дни. Комсо
мольцы завода стремятся вы
полнить обязательства, взятые 
ими в честь 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Лени
на. Ежедневно в комитет ком
сомола поступают сведения
об их трудовых 
давно стало 
штамповщицы

успехах. Не
известно, что 

Тамара Лоба-

Латышева Аграфена
Яковлевна, старейшая работ
ница завода.

Общественно 
ская аттестация

политиче-
явилась тем

оселком, на котором оттачи
вается активность молодежи, 
способствующая проявлению 
творческой инициативы, свер
шению новых добрых дел. 
Так, молодые рационализато
ры завода накануне Ленинско
го юбилея проводят месячник 
творческой работы. Опыт в 
этом у них уже есть. Правда, 
в прошлом году они провели 
не месячник, а неделю. Было

стами в играх Всесоюзного 
финала, поднимет уровень ма
стерства каждой из команд на 
новую ступень.

Хотя камчатская команда
«Гейзер» и не принадлежит к 
числу лидеров турнира, ее 
выступление в розыгрыше мо
жно назвать успешным. 
Команды из Камчатской обла
сти уже несколько раз участ
вовали в общесоюзных фина
лах «Золотой шайбы» и зани
мали там, как правило, по
следние места, не набирая ни 
одного очка. «Гейзер» же 
одержал на соревновании в

дня рождения В. И. Ленина
90 тысяч рублей. И не только
от рационализации. Здесь
слагаемых немало — эконо
мия материалов, электроэнер
гии и т. д. Это обязательство 
комсомольцы ВИЗа успешно 
выполняют.

Общественно - политиче
ская аттестация на ВИЗе 
проводилась в период подго
товки к Ленинскому комму
нистическому субботнику. Мо
лодежь решила сделать день 
«красной субботы» днем 
ударного труда. В основном 
молодые рабочие будут тру
диться на своих рабочих ме-
стах. В 
чается 
сбору

день субботника наме- 
создать бригады по

металлолома.
мольцы уже провели

Комсо- 
рейд,

обнаружили металлолом на 
территории завода, составили 
специальные графики, по ко-

Первоуральске уже две побе
ды — над свердловской «Чай
кой» — 5:3 и литовским 
«Вильтисом» •— 4:0.

Свердловская «Чайка» по
терпела па турнире третье по
ражение с крупным счетом 
1:13. Она проиграла лидеру— 
команде Татарии.

С неожиданным результатом 
завершилась встреча . между 
ленинградской «Дружбой» и 
ярославской «Чайкой».
«Дружба» накануне этой игры 
проиграла сверстникам из Че
лябинска. Ярославские ребя
та выиграли предыдущие 
встречи. Видимо, разница в 
турнирном положении команд 
повлияла на то, что ребята из 
Ярославля не настроились 
как следует на борьбу. В ито
ге они проиграли матч — 0:7. 
Очередную победу одержала 
стабильно выступающая на 
финале команда «Спутник» 
из Челябинской области. На 
этот раз она выиграла встречу 
с украинской «Чайкой» —10:3. 
Юные хоккеисты из Примор
ского края одержали верх над 
командой Марийской АССР— 
8:1.

Самым интересным поедин
ком третьего дня соревнова
ний была игра между силь
ными командами Тюменской 
области и Алтайского края.

нова, Нина Пантелеева, поли- 
ровщицы Надежда Бакулева 
и Зоя Волкова из цеха това
ров народного потребления 
выполнили свои пятилетние 
задания. Изо дня в день до
биваются новых трудовых по
бед молодые труженики цеха 
холодного проката трансфор
маторной стали и листопро-
катного. Они идут
соревнующихся.

Трудовые успехи 
в первую очередь 
их политическая <
Поэтому накануне 
дения В. И. Ленина 
комсомола ВИЗа

впереди

визовцев
» рождает 
активность.
дня рож- 

комитет 
наметил

провести общезаводское соб
рание комсомольского актива 
«С именем Ленина, под руко-
водством партии на труд
и на подвиг». Оно явится ито
гом той большой политико
массовой работы, проводимой 
на предприятиях в честь Ле
нинского юбилея.

К. ВИКТОРОВ.

Очевидно, во многом се ре
зультаты предопределил бу
дит, который в кульминацион
ный момент игры при счете 
2:1 в пользу тюменской коман
ды «Звездочки» не реализова
ла команда Алтайского края. 
С этого момента ребята ни
как не могли найти по-насто
ящему своей игры. А «Звез
дочки» провели встречу на 
пределе сил, сыграв мужест
венно, самоотверженно, умело. 
В итоге заслуженная победа— 
3:1.

Вечером у ребят прошла 
встреча с А. В. Тарасовым и 
А. В. Фирсовым. Заслуженные 
ветераны советского хоккея 
говорили о мужестве, которое 
требуется в спорте для того, 
чтобы одерживать победы. 
Анатолий Фирсов рассказал о 
своей спортивной биографии и 
о выдающихся Хоккеистах, с 
которыми он выступал в со
ставе сборной команды Со
ветского Союза.

Н. ГОРДИЕНКО, 
наш спец. корр. 

Первоуральск.
НА СНИМКАХ: свердловская 

команда «Чайка»; заслужен
ный мастер спорта, заслужен
ный тренер СССР Анатолий 
Владимирович Тарасов, прези
дент всесоюзного клуба «Золо
тая шайба» — почетный гость 
турнира в Первоуральске.

Фото Л. БАРАНОВА.
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Наш диалог на ак-
товарищей в становлении 
юношей и девушек на про

туальную тему — с ве
тераном сельскохозяй
ственного производст
ва, кавалером ордена 
Ленина T. Н. БУЛАТО
ВЫМ.

Корреспондент:—Тит Ни
колаевич, сорок лет Вы от
дали развитию сельского хо-

изводстве, в воспитании у 
них уважения к своей про
фессии, гордости за нее, соз-
нательного 
труду.

Недавно 
«Сельской 
тельную <

отношения к

► я прочел в 
жизни» содержа- 

статью, в которой

цех Николай Гетманец. Я 
своей обязанностью считал 
передать ему опыт, научить 
доброкачественно изготов
лять детали для техники. 
Быстро оценил способности 
этого паренька, его тягу к 
технике. Дни напряженной

тракторов, а уже через 
месяца начал трудиться 
станке самостоятельно.

три 
на 

Те

Корреспондент: В пос-

зяйства в нашем 
имеете в трудовой 
всего лишь две

районе, а 
книжке 

записи о
приеме на работу. Кто в 
свое время помог Вам в ста
новлении, в выборе профес
сии, ставшей делом всей 
жизни?

T. Н. Булатов: — Прежде 
всего я сам решил не изме
нять селу, в котором родил
ся и вырос. А помогли мне 
в совершенстве освоить про
фессию механизатора стар
шие товарищи. Они же нема
ло сделали для того, чтобы 
подружить меня со станками 
в ремонтной мастерской. Во
дил комбайны на полях Ка
менского совхоза еще в пору

процесс становления челове
ка, гражданина сравнивается 
с рекой, берушей начало с 
небольших ручейков. Это 
действительно так. Практика 
убеждает: многие пришед
шие на производство под
ростки начинают рабочую 
жизнь с того, что по крупи
цам учатся правильному от
ношению к труду, сочетать 
личные интересы с требова
ниями коллектива, никогда 
не ставить свои запросы вы
ше общественных.

Корреспондент:— Тит Ни
колаевич, у Вас было много 
учеников, последователей. И, 
конечно же, успехи каждого 
из них Вас от души раду
ют...

практической 
чились тем, 
стал не хуже

учеоы закон- 
что Николай 
меня шлифо

перь Валерий вырос до стар
шего инженера-технолога на
шего объединения, заочно 
учится на факультете меха
низации сельхозинститута. 
Вот за таких последователей, 
за их удачную судьбу всегда

существования машинно-
тракторной станции, а потом 
работал фрезеровщиком, рас
точником, шлифовщиком в 
районном объединении 
«Сельхозтехника». Закончил 
организованные при облсель- 
хозуправлении курсы по ре
монту и регулировке топлив
ной аппаратуры дизельных 
тракторов.

До сих пор с большой теп
лотой вспоминаю своих на
ставников, которые подбад
ривали, поддерживали в 
трудные минуты, стремились 
к тому, чтобы из меня полу
чился квалифицированный 
специалист.

Корреспондент: — С Ва
шей точки зрения, каково 
значение наставника в трудо
вом коллективе?

T. Н. Булатов: — Считаю 
неоценимой роль старших

Т. Н. Булатов: Безус-
ловно, очень отрадно, когда, 
в совершенстве освоив ту 
или другую профессию, мо-
лодые производственники
встают вровень с ударниками 
десятой пятилетки, передо
виками соревнования нашего 
объединения «Сельхозтехни
ка». Помню, направили ко 
мне в ученики совхозного 
механизатора Георгия Гриба
нова. Терпеливо,настойчиво, 

тактично, в общем, как мог, 
рассказывал ему о ремонте 
топливной аппаратуры, учил 
ее правильно регулировать. 
Георгий оказался любозна
тельным, смышленым чело
веком. Большое счастье я 
испытывал, когда в цехе ему 
стали доверять самые слож
ные и ответственные заказы.

Или другой пример. Пос
ле службы в рядах Совет
ской Армии пришел к нам в

РЕИД «НА СМЕНУ!»

И НАВЕСТИ
ОБЩЕЖИТИЕ 
ТВОЙ дом УЮТ!

вать коленчатые валы для 
тракторов.

Корреспондент: — Продол
жительное время Вы были 
председателем товарищеско
го суда, возглавляли совет 
наставников в районном объ
единении «Сельхозтехника». 
Думается, что Вы выполня
ли эту общественную рабо
ту с такой же ответственно
стью, как и основные про-

испытываешь 
удовлетворение.
важно, какое
для предприятия

огромное 
Ведь очень 
пополнение 

мы выра-
стим, какую смену себе под
готовим.

Корреспондент: Каки
ми качествами должен обла-

изводственные 
испытывали 
удовлетворение...

обязанности, 
моральное

дать 
тель

Т. 
что 
быть

наставник - воспита- 
в трудовом коллективе? 
Н. Булатов: — Считаю, 

наставником может 
только чуткий, отзыв-

Т. Н. Булатов: —Быть на
ставником подростков всегда 
нелегко, но необходимо. 
Ведь отвечаешь не только за 
то, как они норму выпол
нят, какое качество продук
ции обеспечат, но и за их бу
дущее. Конечно, не по обя-
занности опять же
долгу старшего. Бывало.

по 
У

нас вставали за станки мо
лодые кадры, не имея даже 
прочных теоретических зна
ний, не говоря уж о практи
ческих. И долг каждого из 
нас. старших товарищей со
стоял в том, чтобы проявить 
максимум внимания к нович
кам. сделать все возможное, 
чтобы они прижились в кол
лективе, были патриотами 
своей профессии. То, что мы 
добивались намеченной це
ли, можно подтвердить хотя 
бы на примере моего бывше
го ученика Валерия Мазура. 
Помню, с каким большим 
старанием осваивал он шли
фовку коленчатых валов для

чивый, выдержанный, с 
уравновешенным характером 
человек, обладающий чувст
вом такта в обращении со 
своими подшефными. II по- 
настоящему, с отеческой за
ботой воспитывать в моло
дых кадрах гордость за свой 
труд, за избранную профес
сию надо по велению сердца. 
Черствым, невыдержанным, 
грубым в обращении кадро
вым рабочим, имеющим да
же самый богатый опыт, это 
дело доверять нельзя. Каж
дый из шефов подростков- 
призван прежде всего быть 
передовиком соревнования, 
служить примером для окру
жающих и на производстве, и 
в быту. Вот такими деловы
ми качествами должен обла
дать воспитатель любого 
трудового коллектива. А 
еще, мне думается, необхо
димо больше, на конкретных 
фактах разъяснять вливше
муся в рабочую семью по
полнению значение эконо
мии металла, сырья, энерге
тических и топливных ресур
сов, цену каждой трудовой 
минуты...

тановлении партии и прави
тельства «О дальнейшем ук
реплении трудовой дисцип
лины и сокращении текучес
ти кадров в народном хозяй
стве» придается большое 
значение дальнейшему со
вершенствованию наставни
чества...

T. Н. Булатов: — Да, это 
веление нашего времени. Ко 
всему сказанному хочу до
бавить, что помочь сегодня 
молодым кадрам, выпускни
кам профтехучилищ найти 
свое призвание, уберечь от 
возможных ошибок, чувство
вать ответственность за их 
жизненную позицию — глав
ная задача не только брига
диров смен, мастеров, на
чальников цехов, других ру
ководителей и специалистов, 
но и настайшков. Очень 
важно и то, чтобы пришед
шие на производство юноши 
и девушки отчетливо знали, 
что от их весомого повсед-

НА УЛИЦЕ потеплело. В 
служебной комнате ста

новится жарко, душно, трудно 
работать. К батарее не при
тронешься. Я попробовал пе-
рекрыть 
хладно,

кран
даже слишком.

стало про

рея отключилась, зато
Бата- 
потек

кран. Пришлось снова его от
вернуть. Секции опять рас
калились, но из крана не пе
рестало капать. Вызвали из це
ха сантехника, явились двое — 
молодой и с ним совсем моло-

— Значит, все дело в кра
нах? Почему же они такие 
плохие, ненадежные? Парень 
пожал плечами, для него воп
рос слишком сложен. Зато его 
«шефу» все ясАо и понятно:

— Почему да почему, не по
ложено, и все!

Я все же хотел понять.
— Разве трудно уплотнить 

по типу горячего крана в умы-
вальной?
манжета.

Там стоит резиновая

способствует развитию таких
необходимых качеств, как 
куратность, коллективная 
ветственность.

В воспитательной работе

ак- 
от-

не
может быть мелочей. Мелочей 
не должно быть и в организа-
ции быта,

Однако 
стоит так 
лось бы.

досуга.

не везде дело об- 
хорошо, как хоте- 

В некоторых обще-

невного вклада 
только судьба 
коллективом

зависит не 
выполнения 

государствен-
ных планов и принятых обя
зательств, но и 
номика, мощь, 
собность нашей 
есть трудовое 
молодежи надо

крепнут эко- 
обороноспо- 
Родины. То 

воспитание 
вести в рус-

ле нравственного, идейно
политического воспитания.

Все это будет способство
вать дальнейшему развитию 
наставничества, наполнит его 
новым содержанием, так не
обходимым для повышения 
эффективности производства 
и качества работы, успешно
го завершения ударной вах
ты в честь 110-летия со дня 
рождения В. II. Ленина, до
срочного выполнения про
граммы нынешнего года и 
десятой пятилетки в целом.

Г. НАЛИМОВ, 
зав. экономическим отделом 
редакции газеты «Пламя».

Каменский район.

денькии, видно, 
саря.

Давно хотелось

ученик сле-

мне разо-
браться э этом «теплом» деле: 
в кранах, трубах, секциях, ба
тареях, в потерях и экономии 
тепла. «Вот, — думаю, — ребя
та мне и помогут, все-таки 
специалисты». Откладываю на 
время сзою работу и подхо
жу к батарее.

— Зачем крутили кран? — с 
ходу начал выговаривать тот, 
что постарше. — Нечего было 
крутить.

— Жарко ведь, хотели
уменьшить подачу тепла.

— Терпите, пар костей 
ломит.

КОГО
не

— Ой, 
чему не

а действительно, по- 
поставить резину!...—

воскликнул по простоте ду
шевной ученик, но старший 
так посмотрел на него, что 
парнишка умолк.

— У нас такой резины нет, и 
вообще пусть начальство ду-
мает да совершенствует.
него зарплата больше.

«Шеф» самодовольно

У

смеялся над своей остротой. 
Ученик хмуро протирал кран 
тряпкой.

вого мастера, я вежливо, но 
твердо высказал ему эти мыс
ли, понимая, конечно, что во 
многом он не виноват. Его, так 
сказать, технический, даже 
технико-экономический ци
низм есть следствие такого от
сталого положения в гепло- 
хозяйстве.

— Интересно, сколько сто
ит тепло? — спрашиваю на
последок. Ребята заканчивали 
работу.

— А кто его знает, нам это 
не интересно.

— У экономистов я видел 
таблицу, — тихо сказал уче
ник, там написано: одна гига
калория — 2 рубля 89 копеек.

Значит, около трех рублей. 
Подсчитаем, сколько тепла на
до для нашей комнаты. Но од
ному мне не справиться. Зво
ню знакомым инженерам- 
теплотехникам и выясняю сле
дующее. Одному человеку для

Я спросил, премируются 
сантехники за экономию 
пла?

— А нам все едино. Нам

ли 
те-

на-
до, чтобы поменьше нас тре-

ВНИМАНИЕ: 
ПРОБЛЕМА!

I «ГРЕЕТ»

обогрева необходимо 
двух метакалорий, или 
гигакалории. То есть 
гигакалорией можно

около 
0,002

одной 
«отеп-

лить» более пятисот человек!
Рассчитывают теплоподвод
обычно на минимальную тем
пературу наружного воздуха. 
А при ее повышении начина
ется перерасход тепла, пере
грев помещений, если их не 
охлаждать. По заводу уходят 
тысячи лишних гигакалорий.

За отопительный сезон рас
трачиваются сотни тысяч руб
лей. Выбрасываются на ветер,
на воздух — в прямом смысле

ГИГАКАЛОРИЯ?
— Пожалуйста, ребята, еде- вожили, не вертели краны слова. И это, не считая 

8 лайте так. чтобы мы могли разные инженеры. ния работоспособнлайте так, чтобы мы могли разные инженеры.
сами регулировать температу
ру. Трудно работать в духо
те, видите — окна открываем, 
сквозняки, простужаемся.

— А вы закаляйтесь, заряд
ку делайте и влажные обтира
ния. — Слесарь грубил, види-
мо, автоматически, 
его быстро делали

Введении управления ра
бочих общежитий Урал

вагонзавода в Нижнем Та
гиле двенадцать молодежных 
общежитий, в которых живет 
3 300 человек. Как организован 
там быт, досуг молодежи? 
Проверить это и было задачей 
нашей рейдовой бригады. Вот 
итоги этой работы.

Общежитие, что расположе
но на улице Дзержинского, 71, 
за прошедший год признано 
лучшим в городе. Здесь про
водятся интересные тематиче
ские вечера, лекции, встре
чи. Хорошо поставлена инди
видуальная воспитательная ра
бота с каждым жильцом. В 
результате ее за последние 
годы в общежитии нет нару
шений общественного порядка.

Не отстают от этого коллек
тива и другие общежития, что 
расположены на улицах Дзер
жинского, 69, 73, 75, Юности, 
3. Здесь проводятся вечера от
дыха, «огоньки», многоднев
ные походы и походы выход-

ного дня, экскурсии в Пермь, 
Свердловск. В общежития на 
встречи приглашаются масте
ра-кулинары, модельеры.

Это — что касается отдыха 
молодежи. Но есть ведь и еще 
стороны жизни общежития, 
например, отношение жильцов 
к своему дому. Прежде всего, 
это проявляется в соблюдении 
правил внутреннего распоряд
ка, поддержании чистоты, бе
режном отношении к инвента
рю, соблюдении правил и 
норм социалистического обще
жития во взаимоотношениях 
с товарищами.

Одной из важнейших задач 
организации воспитательной 
работы в общежитиях являет
ся обучение молодых навыкам 
хозяйствования, воспитание бе
режливого отношения к обще
ственному имуществу. Сейчас в 
общежитиях введено самооб
служивание. Это, как показы
вает опыт, приучает молодых 
людей не только поддержи
вать чистоту и порядок, но

житиях не работают электро
плиты и утюги, сломаны вы
ключатели и электророзетки. 
Общежития нуждаются в по
полнении мебелью, электро-
лампами
расположено

например, то, что 
• на улиие Юно-

сти, 39. Здесь комнаты требу
ют капитального, ремонта, раз
биты двери, нет дверных ру
чек.

Нам кажется, что, требуя от 
жильцов, чтобы они поддер
живали чистоту и порядок,
образцово вели себя и так да
лее, — нужно, прежде всего, 
создать в общежитиях все не
обходимые условия. Это долж
но стать важной заботой ад
министрации Уралвагонзавода.

А. ФЕДАН, 
член редколлегии стенной 

газеты 
«Инструментальщик», 

И. ШИШКИН, 
секретарь комсомольского 

бюро цеха штампов 
и приспособлений 

Уралвагонзавода, 
П. САМОЙЛОВ, 

рабкор.

ЛЕНИНГРАД. В актовом зале Смольного. Участник рево
люции, член партии с 1915 года, Герой Социалистического 
Труда Василий Петрович Виноградов беседует с участника
ми традиционных Ленинских чтений.

Фото М. Блохина и Н. Науменкова.
Фотохроника ТАСС.

КОМИТЕТ ВЛКСМ;
СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ

О ПРОБЛЕМАХ организации учета членов ВЛКСМ, 
формах и методах деятельности секторов учета 
размышляют сегодня за «круглым столом» «На 

смену!» заведующие секторами учета и финансов Арте
мовского горкома ВЛКСМ Лидия ФОФАНОВА, Тавдин- 
ского горкома ВЛКСМ Татьяна ВОРОБЬЕВА, Железно
дорожного райкома ВЛКСМ города Свердловска Наталья 
ВОЛКОВА, Синарского райкома ВЛКСМ города Камен- 
ска-Уральского Людмила ЩЕЛКОНОГОВА, Талицкого 
райкома ВЛКСМ Мария АТНАГУЛОВА, Гарннского 
райкома ВЛКСМ Вера ПРОХОРОВА.

Т. Воробьева: Многие счита
ют, что работа сектора учета 
и его заведующего в горкоме, 
райкоме ВЛКСМ —-это рабо
та с документами, и только с 
документами. На самом жа 
деле мы постоянно работаем с 
людьми.

Л. Фофанова: И все-таки 
нельзя умалять значения ра
боты с документацией. Ведь 
она требует много времени, 
терпения, аккуратности. На
верное, не случайно среди нас 
здесь сегодня нет ни одного 
мужчины. Умение все разло
жить «по полочкам», стремле
ние содержать «хозяйство» в 
идеальном порядке—чисто жен

ские качества. К примеру, в 
велении Люды Шелкоиоговой 
многочисленная организация 
большого промышленного Си
нарского района: несколько 
тысяч комсомольцев, десят
ки первичных организаций.

Л. Щелконогова: Лида, рас
скажи лучше, как ты органи
зуешь свою работу в горкоме 
комсомола. Слышала я, что по- 
научному..

Л. Фофанова: Пытаемся ор
ганизовать по-научному. Во- 
первых. весь аппарат горкома 
у нас работает по специальна 
разработанному «Положению», 
в котором отражены функци
ональные и должностные 
обязанности каждого работни
ка. А это значит, что учетом 
членов ВЛКСМ занимаемся не

только я и статистик, но и 
секретари, заведующие отде
лами, инструкторы. Во-вто
рых, мы пытаемся использо
вать перфорационные карты с 
цветовой гаммой. Они позво
ляют очень быстро в нужный 
момент дать любую информа
цию о количественном и каче
ственном составе той или 
иной организации. Мечтаем об 
изменении формы учетной кар
точки члена ВЛКСМ, чтобы 
можно было вести информа
ционный поиск без специаль
ных вкладышей.

Т. Воробьева: Эта форма 
организации учета освобожда
ет от других форм: ведения 
резличных списков, журналов?

Л. Фофанова: Безусловно. 
Зачем вести отдельный список 
стоящих на учете в комсо
мольской организации моло
дых коммунистов, если в лю
бой момент их можно выя
вить по картотеке? Или, на
пример, журнал не снявшихся 
с учета тоже можно упразд 
нить, потому что цветовая 
гамма ярко демонстрирует, 
сколько их в каждой органи 
зацин

Л. Щелконогова: От лиш
них списков и журналов мож
но и по-другому избавиться— 
добиться, например, чтоб не 
было не вставших и не сняв
шихся с комсомольского уче
та, тогда и записывать будет 
некого!

В. Прохорова: Это в идеа
ле, но добиться этого очень 
трудно. Каждый третий ком
сомолец ежегодно куда-то 
едет учиться или работать, 
меняет место жительства — а 
значит, и комсомольскую орга
низацию. А люди все разные, 
одни соблюдают комсомоль
скую дисциплину, другие — 
нет. Не снимаются, нс встают 
па учет по разным причинам: 
не успел, забыл, потерял учет
ную карточку, не знал...

Т. Воробьева: Да, я слыша
ла, в прошлом году один ком
сомолец из Слободо-Турин
ского района, поступивший 
учиться в Свердловске, при
шел вставать на учет в об
ком комсомола!

строй в больнице комсомолка 
Надежда Ананьева. Не ска
зать, что была активной, но и 
в недисциплинированных не 
числилась. Потом уехала на 
время в другую больницу, по
работала и вернулась опять в 
Гари, а на комсомольский 
учет не встала. На вопрос: 
«Почему?» — отвечает, что не 
комсомолка. Как с ней посту
пить?

Очень просто было бы от
ступиться от нее — не комсо
молка, иу, и ладно. Но ведь 
многие знают, что она — член 
ВЛКСМ, что пошла по пути 
обмана. И мы начали работу: 
поговорили с ней, выяснили 
точку зрения на общественную 
работу, пытались убедить. А

райкома комсомола огромный 
объем работы, трудно справ
ляться. К тому же не всегда 
чувствуешь должное отноше
ние на местах. Приедешь, к 
примеру, в совхоз с контроль
ной проверкой, а там на тебя 
смотрят, как на человека, ко
торому делать нечего, кото
рый только и думает, как 
секр§таря от дел оторвать. 
Приходится обращаться к ад
министрации, партийным руко
водителям. Но бывают слу
чаи, когда даже с людьми, 
занимающими ответственные 
должности и обязанными вос
питывать молодежь, приходит
ся разбираться по уплате 
членских взносов, нарушениям 
комсомольской дисциплины.

нужно. Решаю 
на «шуточки»:

— Тепло-то 
Если уж нас не 
пожалейте.

но руки 
все, что

не поддаваться

iзря тратится.
жалеете, тепло

— А вам премию платят за 
экономию тепла, что ли?.. Да
вай ключ на

Последнее 
ученику, по 
было видно,

тринадцать! 
относилось уже к
лицу 
что он

ряет своего «шефа», 
ражать не смеет.

Вот уже перекрыт

которого 
не сдоб
но и воз-

стояк, ра-
зобран кран. Присматрива
юсь — ничего сложного там 
нет. Все дело в уплотнении. 
Отчего же тогда многие из 
нас жалуются на плохие кра-
ны? Чуть 
чет...

В своей

покру^гишь

квартире я уже
боюсь их трогать. Тем более, 
что там разводка сети устрое
на таким образом, что если 
перекрыть тепло в одной квар
тире, прекращается доступ в 
соседние. Глупо. Представьте: 
выключишь свет у себя — по
гаснет во всем подъезде...

А здесь, на работе, как
сделана разводка, — i 
суюсь у специалистов.

— Разве не понятно,

интере-

как?—
гнет свою линию старший.
Видите, от стояка 
батареи, вот и все, 
женеры!

— Мы инженеры
специальности, 
уже раздражать 
молодца. — Я I

идут две 
а еще ин-

по другой 
начинает

стиль этого 
вопросительно

смотрю на его товарища.
— У вас независимая раз

водка, на соседях не отражает
ся. А в других помещениях 
бывает последовательная.

Спасибо, уже легче. И еще 
хорошо, что парнишка не пе
ренял манеру хамовито отве
чать людям.

каждая первичная, каждый 
комитет и горком комсомола 
должны нести ответственность 
за своих ребят. Й сектора 
учета горкомов и райкомов 
ВЛКСМ должны работать в 
контакте друг с другом, что, к 
сожалению, не всегда бывает.

Поселок Сосьва находится 
примерно на одинаковом рас
стоянии от Гарей и Серова, а 
числится в Серовском районе. 
И часто бывает, что комсо
мольцы - школьники уезжают 
туда, а с учета не снимаются 
(или бездорожье, или нет вре
мени). Мы не раз направляли 
в Серовский горком ВЛКСМ 
письма о тех, кто переехал в 
Сосьву и не снялся с учета. 
Но информация почему-то не
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Н. Волкова: Это говорит о 
том, что с человеком не ра
ботали. В период интенсивно
го движения комсомольцев (в 
мае-сентябре) важно хорошо 
поставить разъяснительную 
работу в школах, техникумах, 
вузах, во всех комсомольских 
организациях. И здесь самое 
главное, на мой взгляд, сов
местная работа всех комсо
мольских работников, активи
стов.

Не зря в инструкции НК 
ВЛКСЛА сказано, что за со
стояние учета отвечает пер
вый секретарь горкома или 
райкома комсомола. Значит, 
он должен настроить комсо
мольский, коллектив, которым 
руководит, так, чтоб каждый 
делал все возможное для на
ведения порядка с учетом 
членов ВЛКСМ.

В. Прохорова: Действитель
но, помощь всех работников 
аппарата часто нам очень 
нужна. Бывают такие случаи, 
когда самой не решить во
проса. Работала у нас медсе-

когда поняли, что Надежда не 
дорожит именем комсомольца, 
поставили на собрании пер
вичной организации вопрос об 
ее исключении. И ребята в 
откровенном разговоре дали 
ей почувствовать, что, отказы 
ваясь от комсомольского биле
та, она теряет самое важное— 
доверие, дружбу.

Л. Фофанова: Правда, нам 
приходится бороться за каж
дого человека. В обкоме ком
сомола я услышала историю о 
молодом специалисте с Серов
ского механического завода, 
который пришел на предприя
тие, но отказался встать на 
комсомольский учет. Очень 
много разговаривали с ним ре
бята из комитета комсомола и 
убедили-таки парня — остал
ся членом ВЛКСМ. И таких 
случаев в практике каждого 
комитета комсомола, я думаю, 
найдется немало. Это повсе
дневная, кропотливая работа 
с людьми.

М. Атнагулова: Все-таки у 
заведующей сектором учета

Главным инженером ПДУ- 
1910 у нас в районе работает 
Людмила Вольных. Перестала 
комсомолка платить взносы. 
Муж — комсомольский акти
вист, сама — руководитель 
трудового коллектива, недав
но стала матерью. Почему 
замкнулась Людмила? Погово
рила я с ней и выяснила, что 
раньше она работала в кол
лективе, где комсомольской 
организации и не видно было. 
Никто не подходил к девуш
ке, мало на нее обращали вни
мания, и сложилось у нее 
мнение, что в комсомоле надо 
только взносы платить... Сей
час мы убеждаем ее активно 
взяться за комсомольскую ра
боту — ведь это поможет ей 
и как руководителю трудово
го коллектива.

В. Прохорова: Очень важно 
чтоб каждый человек с пер
вых своих шагов в комсо
моле чувствовал к себе вни
мание, знал, что о нем пом
нят. II за это в ответе 
мы все. Я имею в виду, что

имела действенности — Се
ровский горком ВЛКСМ не 
обращает на это внимания. Вот 
и приходится мне самой ехать 
в Сосьву, разыскивать комсо
мольцев по домашним адре
сам, снимать их с учета в на
шей организации и долго 
объяснять, что им дальше 
делать. А встают они потом на 
комсомольский учет в Серове 
или нет — этого я уже не 
знаю. Может, кладут учетную 
карточку «под подушку» и 
живут спокойно — ведь никто 
их не беспокоит, никто не бес
покоится за них...

Л. Щелконогова: Так мы 
иногда «теряем» .хороших ре
бят. При очередной проверке 
в одной из первичных был 
выявлен недисциплинирован
ный комсомолец, и я вспомни
ла этого парня: несколько лет 
назад мы работали в одном 
коллективе, был он в пашей 
комсомольской группе первым 
заводилой — возглавлял ред
коллегию стенгазеты, органи
зовывал вечера, был активи

— В одном бюро мы виде
ли хороший кран, — тихо ска
зал ученик, — его крутят, а он 
не течет.

— Вот видите, значит, мож
но же как-то их наладить.

— Надо поставить везде ог
раничительные шайбы, тогда 
не будут крутить,—наконец, и 
старший что-то предложил.

— Но люди будут мерзнуть 
в морозные дни. Не годится. 
Нужна возможность регули
ровки. Иначе вы так и будете 
без конца ходить по вызовам.

— Если не течет, мы не пой
дем. Подумаешь, то им жарко, 
то холодно.

— И еще: давно пора по
ставить температурные счет
чики и установить плату за 
тепло не с квадратного метра, 
а с единицы тепла. Согласны, 
ребята? — По глазам парня 
помоложе я видел, что эта 
мысль ему не приходила в го
лову и теперь заинтересовала. 
«Шеф», конечно, в своем ре
пертуаре:

— Слишком многого вы хо
тите.

ния работоспособности
по причине перегрева,

сниже- 
людей 

про-
• студ, заболеваний и так далее. 

Бесполезно работают ТЭЦ, за
грязняя атмосферу, окружаю- 

, щую среду.
Вот так! Я познакомил ребят 

с цифрами, которые сообщили 
мне инженеры и которые, при
знаться, меня самого ошара
шили, хот;; я и догадывался о

Это верно, хочу многого. 
Давно уже создается впечат-
ление, что тепловое хозяйст-
во, и не только нашего заво
да, сильно отстало от жизни. 
Вот в электрохозяйстве — вез
де счетчики, плата за кило
ватт, премии за экономию. До
ма мы тоже, фигурально го
воря, получаем «премии» и 
платим «штрафы» по счетчику. 
Более того, появились прибо-
ры-светильники плиты,
можно регулировать
требление электроэнергии 
минимума до максимума.

А в тепловых делах все,

где 
по
ст

как
много лет назад. Те же уста
ревшие «вечнотекущие» кра
ны. Никакой заинтересованно
сти в экономии тепла ни у теп
ловиков, ни у потребителей.

Нам сейчас все выдают по 
лимитной смете, включая ват
ман, карандаши, ручки, даже 
скрепки. Одно тепло идет без 
всякого ограничения. Бери — 
не хочу!

Стараясь не гневить стропти-

стом. А сейчас не встает на 
учет, и секретарь разводит ру
ками: мол, пассивный, ничего 
с ним не поделаешь. Но я-то 
знаю, что он сознательный, по 
натуре общительный, способ
ный на добрые дела. И пото
му считаю, что за парня надо 
бороться. Думаю, что Сергей 
будет с нами, в наших рядах.

Знание людей — как это 
важно для нас. А ведь за каж
дым документом — живой че
ловек со своими взглядами, 
интересами, своей судьбой. По
мочь ему обрести друзей, свой 
коллектив — это и наша за
бота.

Т. Воробьева: Обрести свой 
коллектив... Особенно важно 
это для тех, кто со школьной 
скамьи или вуза пришел в 
цех, на завод. Приехав в но
вый город, ребята первым де
лом идут к нам в райкомы, 
горкомы комсомола. Правда, 
не всегда, согласно Уставу 
ВЛКСМ, сразу после прибы
тия. И вот в эти недели, ме
сяцы наша областная комсо
мольская организация как бы 
уменьшается численно: в 
одном месте ребята уже сня
лись с учета, а в другом на 
учет еще не встали. Как из
бежать этого явления?

Л. Фофанова: На местах 
распределения, в комитетах 
комсомола предприятий, 
комсомольские активисты не 
имеют сведений о том, кто 
прибудет. Поэтому, наверное, 
лучше, если за своих выпуск
ников будут отвечать комите
ты ВЛКСЛА учебных заведе
ний.

Н. Волкова: Если так, то 
нам в райкомах комсомола 
Свердловска работы приба
вится. Но нужно очень четко 
наладить связи между рай
комами, горкомами ВЛКСМ 
области — ставить вновь при
бывших на временный учет и 
запрашивать учетные карточ
ки. а мы их должны срочно 
пересылать. Возможно, это 
действительно эффективная ме
ра

Л. Щелконогова: И делает
ся все это ради того, чтоб ни

подобной картине. Вот 
кое плохой кран. Вот 
кое гигакалория!

— Если все начнут 
краны, изобретать

что та- 
что та-

крутить 
вентиля,

делать всякие расчеты да тре
бовать счетчики — это что же 
тогда будет! — Слесарь про
изнес свою тираду 
меньшим запалом и 
шим раздумьем.

Милые мои ребятки, 
тогда замечательная

уже с 
с боль-

да ведь 
будет

жизнь! Представляете: везде 
стоят регулировочные устрой
ства, автоматика, экономятся 
все виды энергии, топлива, ма
териалов. Все люди, и мы с 
вами в том числе, изобретают,
рассчитывают, 
сделать лучше, 
плохо?!

Долго вытирая 
рои улыбались, 
му. Старший —

думают, 
Разве

руки, мои

как 
это

ге-
но по-разно- 
недоверчиво,

с иронией, а младший — свет
ло и мечтательно, рот до 
ушей. Такая перспектива ему 
явно нравилась.

— Ну ладно, одну батарею 
мы вам выключили, осенью 
включим, когда замерзать бу
дете... Открой стояк, — велел 
«шеф» ученику.

Сложив инструменты, они 
ушли.

Я пощупал батарею: она уже 
начала остывать. На душе сде-
лалось легче, 
го, что скоро 
прохладнее. И 
му, что пошла

Не только отто- 
в комнате станет 
не только пото- 
экономия тепла,

пусть не «гига», а просто 
калорий. Главное, ребята эти, 
и я вместе с ними, стали что- 
то лучше понимать. О чем-то 
важном задумались...

Б. ВАЙСБЕРГ, 
инженер Уральского 

турбомоторного завода.

один комсомолец не остался у 
нас без внимания, чтоб моло
дые сразу адаптировались в 
новых коллективах, быстрее 
освоили избранные профессии.

В. Прохорова: А ведь есть 
еще такие комсомольские ра
ботники, которые считают, что 
любое направление работы с 
молодежью важнее учета чле
нов ВЛКСМ—вроде бы, учет— 
это чистая формальность. А 
на самом деле?

М. Атнагулова: Па самом 
деле все начинается с учета!

Беседу за «круглым столом» 
«На смену!» комментирует 
и. о. заведующего сектором 
учета и статистики обкома 
ВЛКСМ Надежда ГУЗНЕН- 
КО:

— Проблемы секторов уче
та комитетов комсомола, на
верное, покажутся кому-то 
скучными. Но те, кто занима
ется учетом и анализом, зна
ют, что за цифрами стоят де-‘ 
ла, заботы и надежды многих 
людей. Ответственные за учет 
всегда помнят об этом. И 
когда ведут кропотливую ра
боту по сверке состава комсо
мольских организаций, и когда 
делают многочисленные отче
ты и справки, и когда уже в 
который раз проверяют карто
теки...

Сегодня участники разгово
ра остановились на вопросах 
организации учета во время 
интенсивного передвижения 
членов ВЛКСМ. Скоро, через 
месяц-два, вновь забурлит 
«поток». И к этому ответст
венному периоду надо гото
виться уже сейчас, причем 
всем комсомольским работни
кам и активистам.

Надеемся, что проблемы, 
поднятые заведующими сек
торами учета за «круглым сто- ! 
лом» газеты «На смену!», бу- Е 
дут обсуждены во всех комп- | 
тетах комсомола, и это помо
жет организовать работу так. 
что пи одни комсомолец не 
останется без внимания в сво
ей комсомольской организации.

Беседу записала 
Л. АМЕЛИНА.
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ф БОНН. Решение о произ
водстве и размещении в Евро
пе новых американских ядер- 
ных ракет средней дальности 
нанесло серьезный удар по 
процессу разрядки и разору
жения на континенте, отмеча
ется в письме председателя 
Гессенской земельной органи
зации «Молодые демократы» 
Б. Ландерса, с которым он 
обратился ко всем членам этой

:нам только чт
вождения Палестины. Высту
пая в нижней палате парла
мента, министр иностранных 
дел Jhiduu П. В. Нарасимха 
Рао сообщил о «предоставле
нии полного дипломатического

завершилась сессия европей
ского парламента, в ходе ко
торой основное внимание бы
ло уделено проблемам сель-

молодежной организации
СВДП. Б. Ландерс отметил 
настоятельную необходимость

активных действий молодежи 
ФРГ с целью заставить за
падногерманское правительст
во продолжить внешнеполити
ческий курс разрядки.

ф ДЕЛИ. Индия объявила 
о полном дипломатическом 
признании Организации осво-

статуса представительству

скохозяйственной 
«Общего рынка».

политики
Глубокие

НА ФРОНТАХ КЛАССОВЫХ БИТВ
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намерения властей сократить государственные ассигнования на

КОПЕНГАГЕН. 60 000 
демонстрацию протеста 
вания.

Они выступили против

преподавагелей и учащихся школ датской столицы провели 
против политики правительства в области школьного образо-

нужды учебных заведений и потребовали от правительства принять срочные меры для 
улучшения системы образования в стране. Н а с ни м к е: во время демонстрации.

Телефото И. Ревякина. Фотохроника ТАСС.

ЛАТАНИЕ ДЫР
Такого Западный Берлин 

еще не видел. Тысячи работни
ков городских служб вышли 
на улицу, чтобы выразить свой 
протест против политики го
родского сената.

Непреиращающиеся сокра
щения ассигнований на соци
альные нужды, наступление 
на демократические права 
вызвали особенно сильное нэ- 
довольство среди работников 
службы берлинского городско
го благоустройства, сотрудни
ков больниц и детских учреж
дений, а также среди препо
давательского персонала. Ра
зумеется, политика урезыва
ния средств и ограничения де
мократических прав затраги
вает интересы самых широких 
слоев городского населения.

Большинство врачей, меди
цинских сестер и другого ме
дицинского персонала трудят
ся, не жалея сил. Тем не менее 
многие больницы служат объ
ектом нареканий: из-за не
хватки медицинского персона
ла пациентов обслуживают, 
так сказать, «ускоренными 
темпами».

В прошлом году профсоюз 
работников городского тран
спорта (ОТВ) выдвинул лозунг 
«Гуманное обращение с боль
ными, больше времени для па
циента» и потребовал увеличе
ния штатного расписания, за
полнения имеющихся вакан

сий, улучшения профессио
нального обучения.

Не лучше обстоит дело и с 
детскими учреждениями. Око
ло 23 тысяч детей не посеща
ют детские сады из-за нехват
ки мест, а существующие пе-
реполнены. Нередно детские
учреждения больше походят 
на дома для малолетних пре
ступников. И в то время как 
в детских садах недостает об
служивающего персонала, мно-

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА
БОРЬБА ЗА ЕДИНСТВО

Недавно в Лиссабоне состоялся III съезд Всеобщей конфе-
дерации португальских трудящихся 
синдикала (ВКПТ —НИ).

— Национального Интер-
вокупности с 
ты апрельской 
важнейших

задачами защи- 
революции, ее 

завоеваний, и

ма вопросы корреспондента АПН в 
кого отвечает Алваро Рана, один из

Португалии А. Здитовец- 
основателей и руководи

телей Интерснндикала, член его Национального секретариата.

III съезд ВКПТ—ПИ стал 
важным событием в политиче
ской жизни страны.

История создания этой бое
вой организации трудящихся 
началась задолго до падения 
фашистского режима в нашей 
стране в апреле 1974 года. С 
1926 года, когда к власти при
шел фашизм, португальские 
трудящиеся в трудных услови
ях жестоких репрессий посто
янно боролись за свои права, 
прошли через различные ста
дии организации в профсоюзы. 
Важным этапом стал разгром 
немецкого фашизма в ходе 
второй мировой войны, что 
способствовало подъему борь
бы португальских рабочих и 
крестьян.

50-е годы ознаменовались 
упорной борьбой трудящихся 
за «завоевание» профсоюзов, 
находившихся в те времена под 
полным контролем режима. 
60-е годы отмечены нарастани
ем рабочего движения, боевы
ми первомайскими демонстра
циями, проведение которых

было категорически запрещено. 
Усилилось сопротивление фа- 
Ъизму, участились выступле
ния против развязанных им 
колониальных войн в Африке.

Совокупность всех этих со
бытий и выступлений порту
гальских трудящихся па про-
тяжении почти 
летий создала 
возникновения 
португальских 
Национального

четырем десяти
условия для 
конфедерации 

профсоюзов —
Иптерсинднка-

ла. Он был создан в октябре 
1970 года в огне политической 
борьбы, развернувшейся во
круг фашистского предвыбор
ного фарса с президентскими 
выборами. Интерсиндикал сы
грал большую роль в разви
тии рабочего движения, орга
низации сопротивления фа
шизму, способствовав тем са
мым его окончательному свер
жению в апреле 1974 года.

С тех пор Интерсиндикал 
всегда был в гуще политиче
ской жизни страны. Его руко
водители рассматривали свои 
профессиональные задачи в со-

ООП в Дели». Индия, под
черкнул министр, на протяже
нии многих лет оказывает 
поддержку в различных меж
дународных , организациях, в 
том числе в ООН, правому 
делу палестинского народа.

ф ПАРИЖ. В Страсбурге

разногласия между партнера
ми по ЕЭС не позволили ре
шить вопрос о закупочных 
ценах на сельскохозяйствен
ную продукцию.

@ ТОКИО. И японской сто
лице и других крупных про
мышленных центрах страны 
прошел день единых действий

трудящихся. По призыву сове
та профсоюзов по созданию 
Единого фронта по всей стра
не проходят митинги и демон
страции рабочих и служащих, 
требующих покончить с рос
том цен. повысить заработную 
плату, улучшить условия тру
да. ликвидировать японо-аме
риканский договор безопасно
сти и отказаться от политики 
следования в фарватере аме
риканской глобальной страте
гии.

(ТАСС, 27 марта).
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В

гие воспитатели не имеют ра
боты и живут на пособия по 
безработице. В школах анало
гичная картина: с одной сто
роны, большая армия педаго
гов, которые безуспешно пы
таются устроиться на работу, 
с другой — нехватка учителей 
и переполненные школьные 
классы.

«Если 
щения 
средств, 
лении 
ОТВ, —

мы требуем преира- 
политики энономии 
— говорится в заяв-

окружного 
то не из

побуждений. Если 
боремся против 
права на участие

комитета 
корыстных 

мы сегодня 
ущемления 
в управле-

нии на наших предприятиях, 
то мы поступаем так и в инте
ресах всех жителей нашего го
рода».

Кульминационным пунктом 
борьбы стала демонстрация 
протеста, организованная в на
чале декабря профсоюзом го
родского транспорта. В ней 
участвовали тысячи людей, 
занятых в службе благоустрой
ства, в больницах и детских 
учреждениях. А за несколько 
дней до нее по призыву своего 
профсоюза вышли на улицу

МНОГОЧИСЛЕНН Ы Е 
факты последнего 

времени показывают, что в 
Испании, этой «демократиче
ской» стране, дело с правами 
человека обстоит далеко не 
так благополучно, как это 
пытается представить буржу
азная печать.

В середине февраля, на
пример, полиция арестовала 
владельца известного столич
ного издательства «Нуэстра 
культура» Хосе Луиса Мар
тинеса. Вся «вина» его за
ключалась в том, что в кон
це прошлого года он издал 
«Красную книгу школы», вы
пущенную еще в 1968 году 
и переведенную на многие 
языки мира. Ее авторы дат
чане Сорен Янсен и Еспер 
Енсен излагают свои взгля
ды на воспитание и обучение 
ребят школьного возраста.

В дни рождественских ка
никул около 20 экземпляров 
книги были подарены сто
личным муниципалитетом 
нескольким школам. Родите
ли некоторых учеников на
шли, что ее содержание из
лишне «коммунистическое» 
и не только противоречит 
принципам христианской мо
рали, но и серьезно угрожа
ет ей. II началась кампания,

ПРЕСЛЕДУЮТ
ИНАКОМЫСЛЯЩИХ

Сьерва, который «действо-
вал, как 
времена». 

Важно 
эта возня

во франкистские

отметить, что вся 
вокруг книги и ее

преподаватели
ранты 
литину 
лина.

остро
школ. Демонст- 

нритимозали по-
сената Западного Бер-

Хайнц ПАЛЬКЕ, 
западноберлинский 
журналист. (АПН).

Западный Берлин.

В

которая, словно 
ком, нарастала с
днем. В ходе ее

снежный 
каждым 

выдвига-
лись все новые и новые обви
нения в адрес издателя. В 
нее включились церковь, 
правящая партия Союз демо
кратического центра, много
численные реакционные ор
ганизации. В конечном ито
ге министерство культуры

издателя организована в пе
риод, когда в конгрессе де
путатов обсуждается законо
проект об уставе школьных 
центров, определяющий ос
новные направления школь
ного обучения. Правящий 
Союз демократического цент
ра, скооперировавшись с 
неофранкистским народным 
альянсом и мелкобуржуазны
ми организациями Катало
нии и Страны Басков, пыта
ется протащить откровенно 
реакционный закон, против 
чего выступают коммунисты 
и социалисты.

Случай с «Красной кни
гой школы» далеко не еди
ничен. Несколько месяцев 
продолжается полемика во
круг кинофильма молодого 
режиссера Пилар Миро. Ее 
кинокартина «Преступление 
в Куэнке» рассказывает о 
действительном случае, про
исшедшем в одной из дере
вушек около десяти лет на
зад, и разоблачает неспра
ведливость и жестокость 
франкистского тоталитарного 
режима, обвинявшего неви
новных в не совершенных

Создатели «Преступления 
в Куэнке», убедившись, что 
в ближайшее время фильм 
вряд ли выйдет на экраны 
страны, решили выступить с 
ним на международном ки
нофестивале, который дол
жен состояться в Берлине. 
Однако испанские власти не 
разрешили Пилар Миро и ее 
товарищам участвовать в 
фестивале. Более того, как 
сообщила местная печать, в 
соответствии со статьей 317 
военно-юридического кодек
са против авторов фильма 
возбуждается процесс по об
винению их «в оскорблении
вооруженных 

Кстати, 
командования

сил страны^.
представители 

вооруженных

к

в

запретило 
школы» 
изъять ее 
библиотек

«Красную книгу 
и распорядилось 
из всех школьных

ими преступлениях и 
пытками добивавшегося 
них нужных признаний.

под 
от

и нз продажи.
Вскоре последовало новое 
распоряжение — на этот раз 
из министерства внутренних

прежде всего основных свобод 
и прав трудящихся.

В 1975 году состоялся I уч
редительный съезд Интерсин- 
дикала. II съезд, состоялся в 
1977 году. Его назвали «съез
дом всех профсоюзов». Он 
проходил в условиях, когда 
стало очевидно, что реакци
онные и консервативные силы 
готовы на все, чтобы повер
нуть вспять революционный 
процесс в стране. Съезд сы
грал важную роль в защите 
единства трудящихся Португа
лии. Он указал на необходи
мость высокой организованно-
сти, «Агобы выстоять 
дить в трудовых и 
ских сражениях.

Закончившийся

н побе- 
политиче-

недавно
III съезд стал «съездом кон
солидации*. В его работе уча
ствовало 1.100 делегатов, 
представлявших более одного 
миллиона 70 тысяч трудящих-, 
ся. При этом необходимо учи
тывать, что 12 процентов тру
доспособного населения не 
имеют работы и поэтому не 
охвачены профсоюзами. Кроме 
того, капиталисты прибегают 
к заключению «временных тру
довых договоров», предостав
ляя работу трудящимся на 
2—3 месяца и лишая их воз-

можности организовываться в 
профсоюзы.

Задачи, которые ставят на 
данный момент португальские 
профсоюзы, сформулированы в 
документах, одобренных съез
дом. Это — защита интересов 
и прав трудящихся, защита за- 
вогваний революции, консоли
дация всех демократических 
сил.

Однако на первом плане в 
программе действий стоит «за
щита демократического ст-рая». 
Мы считаем нынешнее прави
тельство антидемократическим. 
От него следует ожидать (и 
практика это подтверждает) 
действий. направленных на 
подрыв существующего строя. 
Взять хотя бы государствен-, 
ные органы массовой инфор
мации, против которых прави
тельство развернуло настоящее 
наступление, пытаясь поста
вить их под свой контроль, 
заставить давать только вы
годную ему информацию.

Классовая борьба в стране 
нарастает. Правительство пра
вых не предпримет каких-либо 
шагов на пользу трудящимся. 
Поэтому пока это правитель
ство существует, Интерсинди
кал будет выступать против 
него.

Недавно кабинет Са Карней
ру попытался заморозить око
ло 40 коллективных трудовых 
договоров. Однако организо
ванные действия португальских 
трудящихся заставили прави
тельство отступить и начать 
публикацию этих договоров. В 
знак протеста против резкого 
ухудшения условий жизни, по
вышения цен на продукты пер-

вой необходимости Интерсин
дикал организовал массовые 
демонстрации трудящихся в 
Лиссабоне, Порту и других 
городах страны.

Стоит также упомянуть о 
новом наступлении правитель
ства на аграрную реформу. 
Обрушив на крестьян репрес
сии, правительство возвраща
ет земли кооперативов круп
ным землевладельцам. В ответ 
на это по всей зоне аграрной 
реформы прокатилась волна 
забастовок и выступлений про
теста.

Мы очень внимательно сле
дим за всеми действиями, ко
торые предпринимаются в це
лях укрепления разрядки, соз
дания климата, способствую
щего сокращению вооружений 
и разоружению, одним словом, 
всеми шагами, способными со
хранить основное и самое цен
ное достояние человечества — 

.прочный мир во всем мире. 
Поэтому особое беспокойство 
вызывают события, осложнив
шие в последнее время между
народную обстановку.

В специальной резолюции 
III съезд ВКПТ—НИ указал 
на необходимость объединения 
усилий всех прогрессивных сил 
мира в борьбе за прекраще
ние гонки вооружений, за со
хранение и упрочение раз
рядки, которая открывает 
путь к установлению прочного 
и длительного мира на земле.

Лиссабон.
(АПН).

дел об аресте издателя.

Фильм был закончен в ок
тябре 1979 года и вскоре 
должен был появиться на эк
ране. Однако вновь вмеша
лось министерство культуры 
и по цензурным соображени-

сил не в первый раз выпол
няют роль цензоров. Два го
да ня зад они вмешались в 
судьбу одной из постановок 
барселонского театра «Хог- 
лаос». в которой говорилось 
об испанской армии не в тех 
тонах, в каких хотелось бы 
генералам. В результате — 
обвинение «в оскорблении 
вооруженных сил», запрет 
спектакля, а его постанов
щик режиссер Боаделья был 
приговорен к нескольким го
дам тюремного заключения.

Военная цензура держит 
под своим контролем и пе
риодическую печать.’ Стоит 
только появиться той или 
иной статье, которая не уст
раивает военных, как тут 
же следует предупреждение, 
а виновный в ее публикации 
привлекается к ответственно
сти. Именно это и произо-

в к

а

Комментируя арест Хосе 
Луиса Мартинеса. * газета 
«Мундо обреро» отмечала, 
что «речь идет еще об од
ном ударе против конститу
ционного права на свободу 
мнения».

Именно так расценила де
марш испанских властей и 
большая группа известных 
издателей, журналистов, пи
сателей, актеров (всего 115 
человек), поставивших свои 
подписи под коллективным 
заявлением протеста. Они по
требовали отставки министра 
культуры Рикардо де ла

ям запретило 
Впоследствии

его прокат, 
выяснилось,

что оно сделало это под дав
лением военного трибунала 
мадридского округа, кото
рый усмотрел в фильме «ос
корбление вооруженных сил 
Испании».

По распоряжению трибу
нала из фильмотек Мадрида, 
Барселоны, Севильи и Биль
бао были изъяты все копии 
«Преступления в Куэнке». 
Так этот Фильм стал первой

шло с липектопом 
ской «Диаоио-16» 
Анхелем Агиляром.

мадрид- 
Мигелем 

против
которого военныей трибу
нал мадридского округа воз- 
бупил судебное дело.

Прогрессивная обществен
ность Испании выступает 
против подобных действий 
властей, расценивая их как 
ущемление демократических
ппав и свобод, записанных 
конституции страны.

В

кинолентой, запрещенной
правительством послефран- 
кистской Испании.

А. МЕДВЕДЕНКО. 
корр. ТАСС.

Мадрид.
■ ■
В

Пагубный
Дальнейшее сокращение 

государственных ассигнований 
на социальные нужды при со
хранении высокого уровня во
енных расходов предусматри
вают бюджет Великобритании 
на новый 1980-81 финансовый 
год и «Белая книга о государ
ственных ассигнованиях». Эти 
документы представлены на 
рассмотрение палаты общин
английским 
нансов Дж.

В своем 
фактически

министром 
Хау.
выступлении 

признал, что

фи-

он 
со

времени прихода к власти 
консервативного правительст
ва в мае прошлого года рез-
ко обострились 
экономические

социально- 
проблемы

страны. Темпы роста инфля
ции за этот период возросли 
вдвое, достигнув почти 20 
процентов в годовом исчис
лении, продолжается спад 
промышленного производст-

курс
ва, высок дефицит платежно
го баланса, а число безработ
ных составляет почти полтора 
миллиона человек.

тельных военных расходов. 
Из «Белой книги» явствует, 
что военный бюджет, уже 
сейчас достигающий почти 
10 млрд, фунтов стерлингов,
ежегодно будет возрастать

Экономическая политика,
проводимая консерваторами,
не принесла решения этих
проблем, а проект бюджета и 
новая «Белая книга» свиде
тельствуют, что кабинет 
М. Тэтчер не намерен отка
зываться от своего пагубного 
курса, пытаясь переложить на 
плечи трудящихся все бремя 
кризиса, который переживает 
страна. Так, правительство 
планирует вновь резко сокра
тить ассигнования на разви
тие экономики, здравоохране
ние, образование и другие 
статьи социальных расходов, 
снизить размер пособий по 
безработице.

В то же время предусмат
ривается рост непроизводи-

минимум на три процента.

С помощью подобных мер 
с кризисом покончить невоз
можно, заявил лидер оппози
ционной лейбористской пар
тии Дж. Каллагэн. Напротив, 
подчеркнул он, выступая в па
лате общин в прениях по про
екту бюджета, они способны 
привести лишь к обострению 
трудностей в экономике.

Подтверждая это, экономи
сты предсказывают, что в
ближайшее 
работных 
миллионов 
инфляции

время армия без-
возрастет 
человек, 
достигнут

до двух 
а темпы

25 процентов.

Лондон.
(ТАСС).
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СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА: НА ПОРОГЕ 50-ЛЕТИЯ

ПРАЗДНИК ПРЕОДОЛЕНИЯ
_ ЯЗ ОТ тут я живу! — 

говорит актриса Сверд
ловского ТЮЗа Марина Гап- 
ченко, показывая мне свое ме
сто в гримуборной. На зерка
ле — картинка, нарисованная 
для нее осветителем театра 
М. Елькиной. Большая гора, 
а на вершине — крохотный 
человечек.

Марина Гапченко — тонень
кая, небольшого роста, нет в 
ней актерской эффектности, 
броской яркости. Все в Мари
не — «просто, тихо*. Только 
глубокий взгляд выдает нату
ру ищущую. Это глаза акт
рисы.

Актеры бывают разные. Есть 
такие, которые входят в роль 
моментально, как только про
чтут текст, а есть другие, при
ходящие к роли постепенно. 
Для них каждая новая рабо
та — преодоление, покорение 
какой-то, пусть маленькой, но 
высоты. Множество дней, на
полненных кропотливым, изну
ряющим душу трудом. Зато 
когда высота взята, приходит 
совсем особенная радость. И 
каждый новый спектакль 
встречаешь, как праздник.

Марина Гапченко принадле
жит ко второму типу акте
ров. Каждому образу предше
ствует трудный пи:гк. Марина 
должна знать о своем герое 
все. О чем он думает? Как 
живет? Как относится к лю
дям? Как он говорит? Как

двигается? В спектакле «Зе
леная кобылка» Гапченко иг
рает мальчишку, играет досто
верно. Но как долго пришлось 
актрисе наблюдать за ребята
ми, подсматривать потихоньку, 
как они двигаются, жестику
лируют, разговаривают. Ох, 
уж эти мальчишки! Драчуны, 
отчаянные покорители трам
вайных подножек, неспособ
ные и минутку спокойно поси
деть. И тоненькая, женствен
ная Марина добилась, что ее 
Колька в спектакле стал жи
вым, узнаваемым. Говорит по- 
мальчишечьи, дерется, бегает... 
Это и впрямь мальчик, а не 
девушка, играющая маль
чишку.

Д» 1976 ГОДУ после оконча-
■*ния Свердловского теат

рального училища Марина 
Гапченко пришла в ТЮЗ. Бы
ло много ролей, много вводов 
в уже готовые спектакли. Ля
гушки, белочки, девочки- 
школьницы — неизбежный ре
пертуар молодой тюзовской 
актрисы. Остановимся на трех 
работах, которые можно на
звать «покоренными вершина
ми» Марины Гапченко.

Несколько лет назад шел в 
ТЮЗе спектакль по сказке 
О. Уайльда «Звездный маль
чик», не бесспорный, не ров
ный, но во многом любопыт
ный. Начинающая актриса сы
грала в нем главную роль. Ра. 
ботала Марина трудно. Роль

требовала определенного опы
та, накопленного мастерства. 
Но режиссер Л. Вайсман ве
рил в актрису — и роль полу
чилась.

Но сути Гапченко пришлось 
сыграть три роли в одном 
спектакле, так как характер 
героя меняется до неузнавае
мости три раза. И для всех 
трех моментов развития роли 
Марина нашла особенные 
краски, особенное решение. 
Очень ей помогло владение 
одним из важных компонентов 
актерского мастерства — пла
стикой.

Первый «звездный маль
чик*—гордый Нарцисс, любую

щийся собой, величаво высту
пающий с высоко поднятой 
головой. В каждом жесте — 
презрение ко всему и всем, не 
блистающим красотой. В по
вороте головы •— высокомерие. 
В голосе — холодные, метал
лические нотки.

Второй «звездный маль
чик» — уродец с походкой 
калеки и сгорбленной спиной. 
Во всем облике — унижен
ность, голос — слабый, прося
щий. В этом жалком человеч
ке трудно узнать прежнего 
надменного красавца. Третий 
«звездный мальчик» — доб
рый, держится с достоинством, 
но без тени высокомерия. Он 
прост, открыт людям. Он мно
го пережил, и к нему пришла 
мудрость доброты и понима

ния, которая светится в боль
ших печальных глазах.

Гапченко проживала на 
сцене трудную жизнь — с 
потерями и обретениями, 
жизнь горькую и радостную. 
По словам актрисы, она не 
всегда могла справиться с так 
называемым актерским «зажи
мом». И все-таки роль эта 
стала экзаменом по мастерст
ву, выдержанным актрисой 
Гапченко уже не в училище, 
а в театре. .

УДИВИТЕЛЬНУЮ роль 
сыграла Марина в спек

такле «Бемби» — Фалину. Фа
лина — первая любовь Бем
би, украшение леса. И в этом 
спектакле мы тоже видим об
раз в развитии. Сначала перед 
зрителями — маленькая Фали
на. Капризная, смешливая, пе
реминающаяся на тоненьких, 
еще не устойчивых ножках, 
уже кокетливая и уже хитро, 
по-девчоночьи разбирающаяся 
в жизни... Так и хочется напи
сать — «в жизни людей», хо
тя персонажи этой сказки — 
олени. Другая Фалина взрос
лая, красивая, легкая, стреми
тельная, в золотистом наря
де, подобно солнечному лучи- 
ку, летящая по сцене. Фали
на — сама весна, пришедшая 
к Бемби. Вся пластика роли— 
порыв, любовь, нежность... Как 
красиво движется она по сце
не, грациозная, воздушная.

Фалина — Гапченко приносит 
радость, и сама актриса игра
ет эту роль с наслаждением.

П СПЕКТАКЛЕ «Наташа 
^•Ростова» Марина играет 

Соню. Далеко не все любят 
эти героиню «Войны и мира», 
и сам великий писатель не 
особенно ей симпатизировал, 
считая, что она напрасно про
жила жизнь, увяла, подобно 
цветку. Марина Гапченко вос
хищается Соней. Опа прекло
няется перед ее любовью к 
Николаю, единственной, на 
всю жизнь, перед ее добро
той, мужеством, внутренней 
силой.

На фестивале в Туле, куда 
различные театры страны при
везли спектакли по произведе
ниям Толстого, Марина Гап
ченко получила диплом за 
роль Сони. Это было призна
ние авторитетным жюри такой 
своеобразной трактовки обра
за. И это была еше одна ра
дость Марины...

Три роли актрисы Гапченко. 
Три интересные работы, дока 
зываюшие. что в нашем ТЮЗе 
работает актриса, которой до
ступны глубина переживаний, 
искусство перевоплощения, 
актриса очень пластичная, му
зыкальная.

И снова перед глазами ри
сунок, украшающий зеркало 
в гримуборной, — человек 
па вершине горы... Словно ве
селый символ серьезного поис
ка актрисы, трудного празд
ника преодоления.

О. КРОССКАЯ.
НА СНИМКЕ: актриса Ма

рина Гапченко.
Фото Л. БАРАНОВА.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ !

ФИЛАТЕЛИЯ

Денину 
посвящается

В Свердловске, в Доме 
культуры имени Ф. Э. Дзер
жинского, открылась XIV об
ластная юношеская филате
листическая выставка, по
священная 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Свои коллекции пред
ставили школьники и уча
щиеся профтехучилища из 
Асбеста. Свердловска, Ниж
него Тагила. Камснска- 
Уральского, Рсвды, Серова, 
Карпинска. Высшую награ
ду жюри присудило девяти
класснику 9-й свердловской 
школы Дмитрию Климову 
за экспозицию «Наш Ле
нин». Пятиклассница из 
Свердловска Оля Сакснна 
удостоена серебряной меда
ли за экспозицию «Живот
новодство в СССР». Такой 
же награды удостоена и 
экспозиция об Олимпийских, 
играх свердловчанина Дмит
рия Юферова. Заслуживают 
внимания экспозиции сверд
ловчан: «Интеркосмос» Та
тьяны Возяковой. «За без
опасность движения» второ
классника Алеши Щура. 
«Певец родной природы» 
Сережи Слепухина из Асбе
ста, экспозиции клуба юных 
филат е л и с т о в Асбеста, 
Свердловска.
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ДЕТСКО-ЮНОШЕСКИЙ 
СПОРТ

ИМ ПРИНИМАТЬ
ЭСТАФЕТУ

От проходной до спортив
ного комплекса Уральского 
турбо мо торного завода всего 
несколько минут ходьбы. Из 
первых построек на улице 
Стачек здание комплекса за
метишь сразу. Небольшое, но 
вполне уютное, оно выглядит 
по-современному красиво. Его 
двери открыты всем желаю
щим заниматься плаванием, 
волейболом, шахматами, конь
кобежным спортом.

Поднимаюсь на второй этаж. 
В большом, просторном и 
светлом зале, наполненном 
гулом голосов и звонких уда
ров по мячу, шла тренировка 
юных волейболистов. Ловкие,
быстрые, 
технически

довольно неплохо 
подготовленные

ребята играли легко, свобод-
но, с видимым 

Знакомлюсь
удовольствием.

ДЮСШ, созданной 
взрослой мужской

командой 
на базе

ной команды < 
маш». Оказалось,

волейболь- 
«Уралэнерго-

ребятам,
что

показывающим
этим 
уже

приооретенное i 
мастерство, всего

волейбольное 
> по 13—14

лет, из которых около трех 
посвящены волейболу.

— Это наша' первая «своя» 
волейбольная команда, — рас
сказывает тренер Н. Со
рогин. — Почему «своя»? Де
ло в том, что в ней впервые 
собраны ребята, живущие в 
Свердловске. У нас есть, ко
нечно, волейболисты и стар
ше, но в тех командах боль
шинство, как правило, приеха
ло к нам из области. На этих 
13—14-лётних юношей мы воз
лагаем большие надежды.

Прошлый год для ребят 
оказался удачным. Они побе
дили в первенсгве области, 
вышли первыми в турнире в 
Свердловске, где участвовали 
команды ДЮСШ городов Ту
лы, Волгограда, Ижевска, 
Перми и одна из сильней
ших •— команда Пролетарско
го района Москвы. А вот не
давно команда возвратилась 
из Перми, где выиграла город
ской турнир. Но, конечно, та
кие успехи не приходят про
сто так. За каждой победой 
стоят сотни тренировок, сотни 
часов, проведенных в зале. Не 
прекращались занятия даже 
летом.

— Много нам дало время, 
проведенное летом в лагере,
как в физическом, так и
моральном отношении, 
ворит Н. Сорогин. —

в 
го

Ребята
стали сильнее, крепче, но, что
самое главное, дружнее.
Сейчас у нас в команде сло
жился настояший коллектив.
Это нс может не радовать.

Много сил и времени отдали 
юные волейболисты подготов
ке к ответственным соревно
ваниям. И, как видите, не на
прасно. Впрочем, подводить . 
итоги рано. Впереди другие 
интересные игры, в частности, 
команда готовится к первенст
ву РСФСР, которое пройдет 

этим летом.
— На это направлена сегод

няшняя наша работа, — гово
рит Н. Сорогин. — Но есть 
и свои сложности. Тренировки 
тренировками, а вот игровая 
практика у нас фактически 
отсутствует. В городе таких
волейбольных команд, как на
ша, раз-два — и обчелся. Но
и они не представляют для
нас серьезного соперника. По
этому приходится играть с 
командами, в которых игроки 
на год, а то и больше, старше 
наших.

Успехи свердловского волей
бола очевидны. В третий раз 
чемпионские награды завоева
ла «Уралочка», удачно высту
пила возвратившаяся в выс
шую лигу мужская волейболь
ная команда «Уралэнергомаш»,
в составе которой канди-
дат в олимпийскую сборную 
страны В. «Лосев. Старается не
отставать 
товарищей 
шик» (так 
команду

от своих старших 
и «Уралэнергома- 
ласково называют 

тренеры ДЮСШ),
ведь им принимать эстафету, 
им покорять новые спортивные
вершины.

А. ЛЕСКОВ

НА ТРАССАХ-МОЛОДЕЖЬ
В Перми 

командное
проводилось Лично- 
первенство Цент-

рального совета ВДСО «Трудо
вые резервы» по лыжным гон-
кам биатлону. Команда
Свердловского областного уп
равления профтехобразования 
завоевала первые места как 
среди девушек, так и по груп
пе юношей.

Учащийся Свердловского ин
дустриально - педагогического 
техникума Николай Новопа-

шин одержал убедительную 
победу в гонке на 10 км, по
казав результат, 29 мин. 24 сек., 
и на 15 км — 46 мин. 14 сек.

Среди девушек Елена Басо
ва первенствовала также на 
двух дистанциях — на 5 км 
и 10 км.

Команды юношей и девушек 
первенствовали и в эстафет
ных гонках.

А в Ирбите проводилось 
лично - командное первенство 
по биатлону среди юношей, 
где также одержал убеди
тельную победу сборный кол
лектив Свердловского област
ного управления профтехобра
зования. В эстафетной гонке 
3X5 км юноши одержали по
беду с результатом 1 час 29 
мин. 39 сек., в спринтерской

гонке на 10 км со стрельбой 
на двух рубежах уверенно вы
ступили наши спортсмены. Ни
колай Антонов занял порвое ме-
сто, Виталий Раудсеп вто-
рое, Сергей Иди нов — третье.

На 10-километровой дистан
ции, со стрельбой на двух ру
бежах, наши биатлонисты от
дали соперникам только тре
тье место. Первым был Юрий 
Хорьков, вторым—Олег Смыш
ляев.

М. ПЬЯНКОВА.

i
ПРИГЛАШАЮТ УЧИТЬСЯ

✓ вв ✓ 
: ИМИ

* ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

«УРАЛМАШ»
ГОТОВИТСЯ

Очередной чемпионат стра
ны не за горами — 31 марта 
команды первой лиги старту
ют в 43-й Всесоюзный турнир. 
Свердловский «Уралмаш» на
чинает сезон на полях сопер-

Гнилов и Сергей Димитрюк,
защитники Василий Само-
хвалов, Владимир Волков, Ни
колай Абобурко, Фарид Аю-
пов, Александр 
полузащитники

ников, 
них —

причем, первый из' Вильдяев, Юрий
одна

команд лиги:
из сильнейших 

вороши л овград-

Журавлев, 
Вячеслав 

Стариков,
Владимир Калашников, Ана-

Большой интерес вы
зывают у свердловчан —
любителей волейбола
матчи сборных команд 
Советского Союза и Ку
бы, ведь в составе совет
ской команды, в основ
ном, спортсменки сверд
ловской «Уралочки», 
трехкратные чемпионки 
страны. Впрочем, не 
меньшей популярностью 
пользуются у почитате
лей волейбола и гости с 
Острова Свободы. Чем
пионок мира, приезжаю
щих в наш город уже 
второй раз, свердловчане
принимают тепло 
душно.

НА СНИМКАХ:

и ра

ми нут-
ный перерыв взял тре
нер сборной команды 
Кубы Антонио Пердомо; 
фрагмент матча встречи 
женских команд , по во
лейболу между сборными 
СССР и Кубы; старший 
тренер сборной команды 
СССР по волейболу за
служенный тренер РСФСР 
Николай Васильевич 
Карполь.

Фото Л. БАРАНОВА.

Этот день у кубинской 
команды был свободным от 
игры. Но спортсменки сейчас 
дорожат каждым часом — до 
начала Олимпийских игр в 
Москве осталось совсем не
много времени. А потому уже 
утром чемпионок мира можно
было видеть
Дворца спорта 
Около трех

на площадке 
профсоюзов.

часов
их тренировка,
участвовали 
в Свердловск 
Интересно, •
парадом» 
тренер 
фита, но

все

fl лилась 
которой

приехавшие
: вопейболистки. 
что «командовал

не только старший 
Эухенио Хеорхе Ла-
и все

ф ВОЛЕЙБОЛ

ДЕНЬ КОМАНДЫ
первая в нынешней поездке в 
Свердловск экскурсия. Ее 
маршрут — Первоуральск, а 
точнее, знаменитый на весь 
мир новотрубный завод, кото
рый, кстати сказать, постав
ляет свою продукцию и на да-

ская «Заря», которая в прош
лом году выступала в выс
шей лиге. Затем уралмашев- 
цы проведут игру в Харькове 
с .«Металлистом».

Для акклиматизации и луч
шей подготовки с использова
нием травяных полей урал- 
машевцы заранее выехали на 
юг Украины, сейчас они про
водят тренировки в Севасто
поле. К последнему этапу 
подготовки к чемпионату при
ступили вратари — Николай

толий Патрушев, Владимир
Родионов, Вадим Динмуха-

метов, Александр Рязанов,
нападающие — Анатолий Чер
нов, Александр Матайс, Нико
лай Сергеев, Юрий Никитин, 
Олег Пьянков.

До начала чемпионата 
«УралмаиЗ» проведет две 
контрольные встречи.

В Свердловске уралмашев- 
цы проведут свой перзый 
матч 10 апреля, когда будут
принимать 
«Днепра».

футболистов

ники: тренеры,
его помощ- 

массажист и
даже кубинский арбитр
Андрес Невья. Тренируются

лекую Кубу.
О том, что 

ставляет одно 
промышленных 
тйй Советского 
сказал гостям 
вода, Герой

себя пред- 
крупнейших 

предприя- 
Союза, рас- 
директор за- 

Социалистиче-

из 
из

ИГРЫ В МАРТЕ—АПРЕЛЕ
31 марта. «Заря» (Ворошилов

град) — «Уралмаш» (Сверд
ловск), «Металлист» (Харьков) — 
«Крылья Советов» (Куйбышев), 
«Днепр» (Днепропетровск) — 
СКА (Хабаровск), «Колос» (Ни
кополь) — «Кузбасс» (Кемеро
во), «Нистру» (Кишинев) 
«Факел» (Воронеж), «Динамо» 
(Ставрополь) — «Шинник» (Яро
славль). «Спартак» (Орджони
кидзе) — «Искра» (Смоленск), 
«Спартак» (Нальчик) — «Жаль
гирис» (Вильнюс), «Памир» (Ду
шанбе) — «Металлург» (Запоро
жье), «Бустон» (Джизак) — 
«Таврия» (Симферополь), «Тор
педо» (Кутаиси) —- «Спартак» 
(Ивано-Франковск), «Гурия» 
(Ланчхути) — СКА (Одесса).

4 апреля. «Металлист» — 
«Уралмаш», «Заря» — «Крылья 
Советов». «Днепр» — «Куз
басс», «Колос» — СКА (X), «Ни
стру» — «Шинник», «Дина
мо» — «Факел», «Спартак» 
(Ор) — «Жальгирис». «Спартак» 
(Н) — «Искра», «Памир» — 
«Таврия», «Бустон» — «Метал
лург», «Торпедо» — СКА (Од), 
«Гурия» — «Спартак» (И-Ф).

10 апреля. «Уралмаш» —
«Днепр», СКА (Од) — «Бустон» 
«Спартак» (И-Ф) — ~
«Таврия» — «Гурия», 
лург» — «Торпедо»,

«Памир», 
«Метал- 

«Жальги-
рис» — «Динамо»^ «Искра» — 
«Нистру», «Шинник» — «Спар
так» (Н), «Факел» — «Спартак» 
(Ор), «Кузбасс» — «Металлист», 
СКА (X) — «Заря», «Крылья Со
ветов» — «Колос».

14 апреля. «Уралмаш» —

ВОЛЕЙБОЛ. 
товарищеская

Международная 
встреча олим-

пийских женских команд Кубы 
и Советского Союза. 29 и 30 
марта. Свердловск, Дворец 
спорта профсоюзов. Начало: 29 
марта — в 19.00, 30 марта — 
в 17.00.

ХОККЕЙ. Всесоюзные сорев
нования на призы клуба «Золо
тая шайба». Финал. 28—30 мар
та. Первоуральск, Дворец спор
та имени 50-летия ВЛКСМ. На
чало в 10.00

Чемпионат Советского Союза. 
Высшая лига. 2 апреля. «Авто
мобилист» (Свердловск) — «Ди
намо» (Рига). Свердловск, Дво
рец спорта профсоюзов. На-
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 29
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.45 — «АБВГДейка».
9.15 — Для вас, родители.
9.45 — Для детей. «Приклю

чения медвежонка Ниды». На
учно-популярный фильм. 12, 
13-я серии.

10.20 — «Песня далекая и 
близкая».

11.10 — Тираж «Спортлото».
11.25 — «Победители». Клуб 

Фронтовых друзей.
12.40 — «Наш адрес — Со

ветский Союз».
13.25 — Эрмитаж. Здания

Эрмитажа.
13.55 — Сегодня в мире.
14.10 — Фильм — детям.

«Голубая чашка». Художест
венный телефильм.

15.10 -- Встречи по вашей 
просьбе. Ответы на вопросы 
работников Кондопожского 
целлюлозно-бумажного комби
ната Карельской АССР.

16.00 — «Очевидное — неве
роятное».

17.00 — «Страна за неделю». 
Обозрение.

«Колос», 
«Спартак»

СКА (0д)— «Памир»,
(И-Ф) «Бустон»,

«Таврия» — «Торпедо», «Метал
лург » — « Гурия », «Жал ьгирие» — 
«нистру», «Искра» — «Дина
мо», «Шинник» — «Спартак» 
(Ор), «Факел» — «Спартак» (Н),
« Кузбасс» — «Заря», СКА 
«Металлист», «Крылья 
тов» — «Днепр».

19 апреля. «Торпедо» 
«Уралмаш», «Нистру» — 
таллург», «Динамо» —

(X)- 
Сове-

«Ме- 
«Тав-

рия», «Спартак» (Ор) — «Спар
так» (И-Ф), «Спартак» (И) —
СКА (Од), «Памир»
«Бу сто и»

СКА (X),
« Кузбасс», «Гу-

рия» — «Крылья Советов», «За-
ря» Факел», «Металлист» —
«Шинник», «Днепр» — «Искра», 
«Колос» — «Жальгирис».

23 апреля. «Гурия» — «Урал
маш», «Нистру» — «Таврия», 
«Динамо» — «Металлург», 
«Спартак» (Ор) — СКА (Од). 
«Спартак» (Н) — «Спартак» 
(И-Ф), «Памир» — «Кузбасс»,
«Бустон»
до» - 
ря» 
лист»

СКА (X), «Торпе-

«Жальгирис», 
ра».

28 апреле. 
«Металлист»,

«Крылья Советов», «За- 
«Шинник», «Метал- 

— «Факел», «Днепр» —
«Колос» «Иск-

«Жальгирис» — 
«Искра» — «За

ря», «Шинник» — «Колос», 
«Факел» — «Днепр». «Куз
басс» — «Гурия», СКА (X) — 
«Торпедо», «Крылья Советов» — 
«Бустон», СКА (Од) — «Нист-
РУ», «Спартак» (И-Ф) — «Дина
мо», «Таврия» — «Спартак» (Н), 
«Металлург» — «Спартак» (Ор).

чало в 19.00. 30 марта. «Авто
мобилист» (Свердловск) — 
«Спартак» (Москва). Сверд

ловск, корт «Снежинка» спорт- 
комбината «Юность». Начало в 
15.00. В связи с переносом это
го матча из Дворца спорта 
профсоюзов, где в это время 
проводится международный то
варищеский турнир по волей
болу, билеты и абонементы на 
хоккейный матч на 30 марта 
принимаются в кассах Дворца 
спорта 28 и 29 марта.

КОНЬКИ. Всесоюзные сорев
нования школьников «Серебря
ные коньки». 28 марта. Сверд
ловск, беговая дорожка спорт-
комбината 
9.00.

ЛЫЖИ.
области с

«Юность». Начало в

Кубок Свердловской 
приглашением на

старт всех желающих. Сорев-
нования проводятся 
возрастным группам: 
ской, юниорской и

по трем 
юноше

взрослой.
30 марта. Свердловск, лыжная 
база завода Уралхиммаш. На
чало в 10.00.

17.35 — Премьера многосе
рийного мультфильма «При
ключения капитана Врунгеля». 
13-я серия.

17.45 — «9-я студия».
18.45 — Концерт лауреатов 

и дипломантов Всесоюзного 
телевизионного конкурса «С 
песней по жизни».

20.30 — «Время».
21.05 — Продолжение кон

церта лауреатов и дипломан
тов Всесоюзного конкурса «С 
песней по жизни».

22.25 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Програм
ма научно-популярных филь
мов.

11.00 — Русская речь.
11.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.00 — Шахматная школа.

кубинки, 
ло, от 
ритме.

надо сказать, ьесе- 
души, в хорошем 

По расписанию их
занятие заканчивалось в один-
надцать, но зал был свобо-
ден, и тренеры команды по
просили хозяев разрешить 
им «побегать» еще часок. 'Впро
чем, и после этого на лицах 
спортсменок не было уста
лости — видно, привыкли они 
к упорному труду, недаром — 
чемпионки мира.

Сразу после тренировки у

ского Труда Федор Александ
рович Данилов. Затем кубин
ки побывали в одном из це
хов, поближе познакоми
лись с производством. Посети
ли они и музей истории 
завода.

Гости побывали у обелиска 
Европа — Азия.

Ну, а вечером кубинская 
спортивная делегация по
бывала в новом Свердлов
ском цирке. Гости были в

артист РСФСР Валерий Мусин 
и его четвероногие «помощ
ники» — кошки, собачка. И не 
случайно по окончании пред
ставления чемпионки мира с 
удовольствием сфотографи
ровались на память с извест
ным мастером цирка.

Так закончился этот день. 
А на следующий — кубинок 
уже ждали в гостях тружени
ки кондитерской фабрики. 
Вчера спортсменки с Острова 
Свободы побывали у своих 
шефов — комсомольцев про
изводственного объедине
ния «Уралхиммаш».

Быстро пролетят эти дни.
Но, конечно, надолго
нутся в 
теплый
встречи

Вчера

памяти наших 
и радушный

оста- 
друзей 
прием,

на уральской земле.

вечером

наших гостей состоялась

восторге 
тистоз.
ся им

от выступления ар- 
Особенно понравил- 
клоун, заслуженный

вторая встреча 
сборных СССР 
портаж об этом 
опубликован в 
номере газеты.

состоялась 
волейбольных 
и Кубы. Ре
матче будет 
следующем

В. ДЕМИН.

НИЖНЕТАГИЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ПЕДАГОГИ -,ЕиКИИ ИНСТИТУТ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 
на заочное отделение на факультеты: 

ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКИЙ по специальности мате
матика,

ОБЩЕТЕХНИЧЕСКИХ ДИСЦИПЛИН по специальностям 
общетехнические дисциплины и труд,

РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ по специальности 
русский язык и литература,

ХИМИКО-БИОЛОГИЧЕСКИЙ по специальности биология,
ИСТОРИЧЕСКИЙ по специальности история и общество

ведение,
ХУДОЖЕСТВЕННО-ГРАФИЧЕСКИЙ по специальности чер

чение и рисование.
Срок обучения на всех специальностях заочного отделе

ния — 5 лет;
на дневное отделение на факультеты:

ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКИЙ с 5 летним сроком обучения 
по специальностям математика —физика, физика —матема
тика,

ХИМИКО-БИОЛОГИЧЕСКИЙ с 5-летним сроком обучения 
по специальностям химия — ииплотин, биилэгия — химия, 

ОБЩЕТЕХНИЧЕСКИХ ДИСЦИПЛИН с 4-летним сроком обу
чения по специальности общетехнические дисциплины, 

ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ с 5-летним сроком обучения по 
специальностям: английский и немецкий языки, немецкий 
и английский языки, французский и немецкий языки,

ИСТОРИЧЕСКИЙ с 5-летним сроком обучения по спе- 
циальности история, о^щесч вое дение и английский язык, 

РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ с 4-летним сроком 
обучения по специальности русский язык и литература,

ХУДОЖЕСТВЕННО-ГРАФИЧЕСКИЙ с 5 летним сроком обу
чения по специальности рисование, черчение и труд.

Институт готовит учителей средних школ.
Прием заявлений на заочное отделение — с 20 апреля по 

31 мая, на дневное — с 20 июня по 31 июля. К заявлению 
на имя ректора института прилагаются следующие доку
менты: о среднем образовании (в подлиннике), характе
ристика для поступления в вуз, выписка из трудовой книж
ки (для работающих), медицинская справка (форма №286), 
4 фотокарточки (3x4 см).

Поступающие сдают вступительные экзамены по 
дисциплинам на факультеты и специальности: физико-ма
тематический, общетехнических дисциплин — по матема
тике (письменно и устно), физике, русскому языку и лите
ратуре (сочинение), русского языка и литературы, иностран
ных языков, исторический — по русскому языку и литерату
ре (письменно и устно), иностранному языку; химия —био
логия—по химии, математике (устно), физике, русскому 
языку и литературе (сочинение); биология — химия — по 
биологии, химии, физике, русскому языку и литературе 
(сочинение); художественно-графический — по рисованию, 
черчению, математике (устно), физике, русскому языку и 
литературе (сочинение).

С 1980 года введены новые требования на вступительных 
экзаменах по рисованию и черчению. В экзамен по рисо
ванию входит: рисунок (натюрморт), живопись (натюрморт). 
Экзамен по рисованию проводится в течение двух дней. За 
оба задания (рисунок, живопись) выставляется одна общая 
оценка. Экзамен по рисованию проводится в письменной 
форме.

Преимущественным правом при зачислении в высшие 
учебные заведения пользуются лица, имеющие стаж прак
тической работы по избранной в вузе или родственной спе
циальности не менее 2 лет, уволенные в запас из рядов 
Советской Армии и Военно-Морского Флота, а также пос
тоянно проживающие в сельской местности.

Заявления с документами направлять п.о адресу: г. Н. Та 
гил. ул. Красногвардейская, 57, тел. 2-62-95, 90-52-80.

• • •

СВЕРДЛОВСКОЕ
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ № 20
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

по подготовке КИНОМЕХАНИКОВ ШИРОКОГО 
ПРОФИЛЯ.

В училище принимаются юноши и девушки с обра
зованием 8—10 классов.

Для учащихся с 8-летним образованием срок обу
чения — 11 месяцев. Учащиеся обеспечиваются бес
платным питанием и обмундированием.

Для учащихся с 10-летним образованием срок обу
чения — 8 месяцев. Они обеспечиваются стипендией 
в размере 70 руб.

Всем иногородним предоставляются места в обще- 
житии или квартиры частного сектора, постельные 
принадлежности, выплачиваются квартирные.

Прием учащихся в училище — без экзаменов.
Для поступления в училище, кроме документов, об

щих для всех училищ, нужно направление на учебу 
от кинодирекций или кинотеатров/

Наш адрес: Свердловск, Вторчермет, ул. Агрономи
ческая, 53. Трамв. № 1, 9, 14, 15, 25, авт. №-12, 20, 
30, 42, ост. —• «Вторчермет». Тел. 25-24-40.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи-58-93-89. Отдел культуры —51-28-32. 
лент — 51-38-28.

В чемпионате страны резко 
обострилась борьба на полюсах 
турнирной таблицы. В верхней 
части ее вне конкуренции идут 
армейцы Москвы, которых 
практически уже никто не ос-
тановит их стремительном
броске к чемпионским меда
лям. А вот за два последую
щих комплекта наград борьба 
стала довольно острой. Правда, 
в последнее время здесь поло
жение упростилось: до трехме
сячного перерыва к реальным 
соискателям наград, несомнен

но, относились и хоккеисты мос
ковских «Крыльев Советов», но 
после антракта во всесоюзном 
турнире «Крылышки» выступи
ли неровно, неоправданно поте
ряли очки и лишились возмож
ности вести спор за медали. А 
столичные спартаковцы, наобо-

ф ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГА

ПОБЕДИЛИ ДИНАМОВЦЫ
рот, заиграли уверенно и не 
только обеспечили себе хоро
шие позиции в борьбе за 
«бронзу», но сделали опреде
ленную заявку и на «серебро». 
В минувшем туре и шел кос
венный спор за это «сереб
ро» — постоянные обладатели 
второго места динамовцы сто
лицы встретились с претенден
тами на него — спартаковца
ми. Этот раненый для сопер
ников матч проходил в упор
ной борьбе и принес успех ди
намовцам — 4:2 (0:0, 1:0, 3:2).

Динамовцы Риги закрепили 
успех последних туров, где они 
сделали большой скачон впе
ред. На этот раз они победили 
киевский «Сокол» — 3:2 (2:0,
1:0, 0:2).

Вчера состоялись остальные 
матчи 33-го тура. Свердловский 
«Автомобилист» играл в Ленин
граде со своими соседями по 
турн !рной таблице — местны
ми армейцами.

Н. БОРИСОВ.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ (со средним образо

ванием) для обучения специальностям:
ФЕЛЬДШЕР, САНИТАРНЫЙ ФЕЛЬДШЕР, АКУ

ШЕРКА (срок обучения — 2,5 года);
ЗУБНОЙ ТЕХНИК, ФЕЛЬДШЕР-ЛАБОРАНТ, 

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обучения — 2 года);
НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ (со средним образо

ванием) для обучения специальности.
МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА (срок обучения — 2 го

да 10 месяцев).
Документы принимаются до 14 августа. Вступитель

ные экзамены — по русскому языку и литературе 
(сочинение), химии (устно).

Адрес училища: Свердловск, ул. Репина, 2а.

ЗА КУЛИСАМИ ЗАРУБЕЖНОГО СПОРТА

ПОДКУПЛЕННЫЙ
«ТОТОКАЛЧО»?

В эти дни сообщения мест
ных газет, как заметил один 
из итальянских коллег, напо
минают сводку боевых дейст-
ВИЙ аресты, облавы, пре-
следования, доносы... Блюсти
телям порядка и органам юс
тиции приходится действо
вать сразу на нескольких 
фронтах: разбираясь то в 
грандиозном скандале в 
итальянских институтах креди-
та и 
пых 
США 
вроде

страхования, то в тем- 
аферах укрывшихся в 

сомнительных дельцов 
банкира - банкрота

Синдона, бежавшего из стра
ны, спасаясь от правосудия. 
Сейчас к этим делам добави-
лось еще одно, 
«святая святых» 
футбола.

Все началось
сообщений 
результатах

о

награждение) определенный

касающееся 
итальянцев—

с отдельных 
сомнительных

ряда футбольных
матчей чемпионата Италии, 
которые обычно итальянский 
футбольный тотализатор «То
токалчо» предлагает угадать 
«искателям счастья». Надо за-
метить, 
Италии

что «Тотокалчо» в 
является одной из

12.30 — Наш сад.
13.00 — Танцует заслужен

ная артистка РСФСР Л. Куна- 
нова.

13.55 — Жизнь науки.
14.25 — Клуб кинопутешест- 

вий.
15.25 — «От всей души».

Встреча с тружениками Ши- 
ловского района Рязанской 
области.

17.25 — Л. Толстой. «Власть 
тьмы». Фильм-спектакль Мало
го театра Союза ССР.

21.00 — Международные со
ревнования по спортивной 
гимнастике на приз газеты 
«Москоу ньюс».

21.30 —- Спутник кинозри
теля.

22.00 — Свердловск. Между
народная товарищеская встре
ча по волейболу. Сборная 
СССР — сборная Кубы.

важнейших статей дохода 
футбольной индустрии. В нем 
участвуют миллионы людей, с 
нетерпением ожидающих вос
кресенья, когда разыгрывает
ся очередной тур чемпионата. 
Естественно, результаты каж
дого тура вызывают оживлен
ные споры. По итоги, напри
мер, недавнего матча «Ми
лан» ■— «Лацио» заставили 
многих усомниться в его за-
конности. Комментаторы отме
тили ничем не объяснимую 
пассивность защитника «Ла
цио», давшего возможность 
своему противнику из «Мила
на» спокойно забить два гола. 
А на днях один из «околофут- 
больных» деятелей, торговец 
овощами и фруктами, заявил

результат матча. В этом спис
ке известные игроки таких по
пулярных клубов, как прошло
годний чемпион страны «Ми
лан», «Лацио», «Наполи», «Бо
лонья», «Перуджа».

Если это обвинение будет 
подтверждено, последствия мо
гут оказаться катастрофиче
скими для итальянского фут
бола. Игрокам угрожает мно
голетнее тюремное заключение 
и пожизненная дисквалифика
ция. Санкции могут быть при
менены и по отношению к са
мим командам. В частности, 
кое-кто уже предрекает ’ «Ми
лану» и «Лацио» перевод в 
класс «Б», независимо от ито
гов нынешнего чемпионата, 
благополучное завершение ко
торого тоже поставлено под 
сомнение. Наконец, итальян
ская спортивная обществен
ность с тревогой говорит о 
международном резонансе это
го скандала, так как именно 
в Италии в июне этого года
должен

г» ■ ■ - пионатав Риме, что исход этого матча
стоил ему сотен миллионов 
лир. Другими словами, в этом 
матче был заранее предусмот
рен результат, но «слово не 
было сдержано». Торговец
представил прокуратуре спи- 1 
сок 27 футболистов класса 
«А» и «Б», которые, как он

Рим.

утверждает, гарантировали
(разумеется, за солидное воз-

23.40 — МОСКВА. «Время- 
не-жДет». Художественный те
лефильм. 1 и 2-я серии.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Опасные дру 

зья.
СОВКИНО — Капкан.
УРАЛ — Новые приклю

чения капитана Врунгеля. 
Вендетта по-корсикански.В 
зале документальных филь
мов: Загадочный мир жи
вотных.

ТЕМП — Капкан.
САЛЮТ — Погоня в степи. 

Приключения маленького 
папы.

ЛУЧ — Вторая весна.

состояться финал чем 
Европы по футболу.

Г. БАУТДИНОВ, 
соб. корр. АПН.

Зам. редактора 
С. КАЗАНЦЕВ.

ЗНАМЯ — Таежная по
весть. Москва слезам не 
верит (две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Каска
деры.

ИСКРА — Москва слезам 
не верит (две серии). Лет
няя поездка к морю.

ЮЖНЫЙ — Побег. Конек- 
горбунок. Ералаш.

ЭКРАН — Каскадеры.
Мятежный «Орион».

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Погоня в степи.

СОВРЕМЕННИК — Опас
ные друзья.

РОДИНА — Каскадеры.
ЗАРЯ — Таежная по

весть.
КОМСОМОЛЕЦ — Невин

ный (две серии). И ты уви
дишь небо.

ДК им. ГОРЬКОГО — Не
винный (две серии).

БЕЛОЯРСКИЙ МОНТАЖНЫЙ УЧАСТОК 
ТРЕСТА «ЦЕНТРОЭНЕРГОМОНТАЖ» 

ударной комсомольской стройки Белоярской АЭС 
ПРИГЛАШАЕТ ЛИЦ, 

уволенных в запас из рядов Советской Армии, а 
также специалистов по профессиям: СЛЕСАРЕЙ по 
монтажу турбоагрегатов, реакторов, трубопроводов, 
металлоконструкций, насосов, по ремонту грузоподъ
емных машин, металлорежущих станков, автотрактор
ной и строительной техники, ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ, 
Г АЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ, СТАНОЧНИКОВ,
САНТЕХНИКОВ.

Принимаются лица, не имеющие специальности, 
для обучения указанным профессиям.

Оплата труда — сдельная. Заработная плата с над
бавками составляет от 200 до 400 рублей и более в. 
зависимости от квалификации.

Одиноким предоставляется благоустроенное обще
житие. Семейным — квартиры в порядке очередно
сти.

Обращаться по адресу: 624051, пос. Заречный 
Свердловской области, Белоярский монтажный уча
сток треста «Центроэнергомонтаж», отдел кадров. 
Тел. 95-48.

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ
города и области 

новый цветной приключенческий 
художественный фильм

Сценарий Э. Смирнова, С. Мамилова. Постанов
ка С. Мамилова. Композитор — В. Мартынов.

В ролях: В. Жиганов, А. Скорякин, Л. Дуров, 
3. Гердт, Е. Ивочкина, В. Вихров. Одесская киносту
дия. Облкинопрокат.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 

Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспон-

620219 Свердловск, ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция газеты 
«На смену!».
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